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MANUEL LUNA 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 

firmó ayer lunes un convenio con los 

sindicatos y los empresarios para «pe-
dir a las administraciones más inver-

siones en la ciudad que ejecuten los 

proyectos pendientes que todavía no 

se han realizado». En el documento 

suscrito se señalan las prioridades 

para el día a día de la ciudad en cuan-

to a infraestructuras como la SE-40, 

la línea 3 del metro, el resto de la red, 

la conexión de la estación de Santa Jus-

ta con el aeropuerto, la cuestión de la 

capitalidad de la urbe o la transforma-

ción social de los barrios. El Consisto-

rio ha recogido el guante de numero-

sas propuestas que hizo hace varios 

años la plataforma ‘Sevilla Ya’, donde 

asociaciones y entidades pedían me-

joras en aspectos como la movilidad 

o las industrias. De ella nada quedó. 

Tras la firma, Muñoz agradeció el 

«esfuerzo de los sindicatos y los em-

presarios para una hoja de ruta que 

debe abordar la ciudad, gobierne quien 

gobierne». Asimismo, explicó que «hay 

que apostar en sectores como el turis-

mo, hay que tratar el hecho de la capi-

talidad de Sevilla, la apuesta de la agen-

cia espacial y otras cuestiones socia-

les que afectan a los barrios más pobres 

de la ciudad». Asimismo, insistió en 

«la idea de que este acuerdo supere las 

elecciones municipales de mayo de 

2023 porque los ciudadanos quieren 

resultados y hay que apostar por el 

diálogo social». 

Acuerdo 

También, el alcalde insistió en que Se-

villa «es la primera ciudad en la que 

ha habido un acuerdo entre los sindi-

catos y los empresarios para que las 
distintas administraciones estén en 

sintonía con la capital de Andalucía y 

la cuarta ciudad de España». En esa 

misma línea se pronunciaron los de-

más agentes sociales. Juan Bautista 

Ginés, secretario general de UGT Se-

villa, comentó que «hay que avanzar 

en la creación de empleo y en la mejo-

ra de la vida de los habitantes de la 

urbe y el área metropolitana». Por lo 

tanto, solicitó «una recuperación eco-

nómica y social en materias como el 

empleo, las acciones sociales, la indus-

tria, la logística y una administración 

eficaz». Por otro lado, el secretario ge-

neral de CC.OO. Sevilla, Carlos Aristu, 

destacó «el acuerdo por la importan-

cia para salir de una situación econó-

mica complicada» y apostó por «una 

Sevilla industrial, con un Puerto fuer-

te y porque la urbe superó hace tiem-

po el ciclo de la Expo de 1992». 

Asimismo, el presidente de la Con-

federación de Empresario de la ciu-

dad, Miguel Rus, explicó «el complejo 

contexto económico por la inflación y 

que se deben ejecutar los proyectos e 

infraestructuras en Sevilla y su área 

metropolitana para mejorar la movi-

lidad, así como las infraestructuras de 

la línea 3 del metro, la puesta en cir-

culación de la SE-40, el cierre de ese 

anillo de la circunvalación por la par-

te norte, así como que hay que tener 

políticas con altura de miras».. 

El alcalde pedirá «a las 
administraciones» más 
inversiones en la ciudad

∑ El Ayuntamiento y los 
agentes sociales 
solicitan «ejecutar los 
proyectos pendientes» 

En el documento, hay 
propuestas como el 
desarrollo de la línea 3 del 
metro o la conexión entre 
Santa Justa y el aeropuertoD
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econom ía  El Ayuntamiento presenta un convenio consensuado con la CES, UGT y CCOO para la recuperación económica, laboral y social

Sevilla firma con sindicatos y 
empresas por la recuperación
OBJETIVOJm p u lsa r a las URBE___Una apuesta por la ELECCI0NES___ Una estrategia
empresas, crear empleo y creación y mejora de las que continuará más allá del
acabar con la brecha salarial infraestructuras de la ciudad presente mandato de Muñoz

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, junto a los sindicatos y la CES durante la firma del convenio. ayto sevilla

Marta Manchón
sevilla | El alcalde de Sevilla, 
Antonio Muñoz, los secreta
rios generales de CCOO y 
UGT, Carlos Aristu y Juan 
Bautista Ginés, respectiva
mente, y el presidente de la 
Confederación de Empresa
rios de Sevilla, Miguel Rus, 
han firmado un acuerdo por 
el que el gobierno municipal 
incorporará una decena de 
propuestas con el objetivo de 
la recuperación económica 
de la ciudad.

En un contexto en el que se 
continúan viviendo las con
secuencias de la invasión de 
Ucrania por parte de Rusia, 
trata de ser un acuerdo con el 
que propiciar la recuperación 
económica, laboral y social. 
Las infraestructuras, la in
dustria y la logística, las ac
ciones sociales, la movilidad 
y el medio ambiente, el em
pleo, el turismo, la vivienda, 
la igualdad de género, la Me
moria Histórica, la eficacia de 
la administración y el incre
mento de la ejecución presu
puestaria, son las bases en las 
que se sustenta este nuevo 
acuerdo.

Las claves
“El primer acuerdo 
de España"
■  ■  El alcalde de Sevilla, 
Antonio Muñoz, ha calificado 
este nuevo convenio como el 
"primero en España” entre 
sindicatos, empresarios y 
administración pública a favor 
de la recuperación económica.

Más investigación a 
favor de Pico Reja
■  ■  El documento culmina sus 
hojas con la continuación de 
proyectos como la exhumación 
en la fosa de Pico Reja, a la vez 
que apuesta por un mayor 
respaldo para investigaciones 
en torno a esta cuestión.

El documento, asimismo, 
contempla como “ejes verte- 
bradores impulsar a las em
presas y el emprendimiento, 
apostar por el empleo de cali
dad y por la formación espe

cífica, reforzar el diálogo so
cial, consolidar las políticas 
de apoyo a autónomos y al 
emprendimiento e impulsar 
ecosistemas de creación de 
startups y aceleradoras de

proyectos en sectores tecno
lógicos y en desarrollo”.

Sobre las infraestructuras, 
se incluyen propuestas como 
el comienzo de las obras del 
cierre definitivo SE-40 y del

tramo Norte de la Línea 3 de 
Metro, la finalización de estu
dio de proyecto Línea 3 de Me
tro desde Prado hasta el Hos
pital de Valme y la finaliza
ción de estudio y proyecto re

dactado de la conexión entre 
el aeropuerto y la estación de 
Santa Justa.

Planes específicos
En materia de área metropoli
tana, el acuerdo recoge mejo
rar la movilidad entre los d i
ferentes núcleos urbanos, im
pulsar el tejido industrial con 
la puesta en valor de más es
pacios para el asentamiento 
de grandes industrias que 
permita atraer empresas trac- 
toras poner en valor a Sevilla 
y su área de influencia como 
núcleo estratégico en Anda
lucía.

En esta línea también se 
pretende potenciar el trans
porte público colectivo sobre 
todo de los barrios periféricos 
de la ciudad con el que, ade
más, se incide en el respeto al 
medio ambiente, junto a otras 
medidas como la plantación 
de árboles, un aumento de la 
atención a parques y jardines 
o la separación de residuos.

En materia social, y con es
pecial incidencia en las zonas 
de transformación social, se 
apuesta en el documento por 
crear un plan estratégico para 
la construcción y rehabilita
ción de viviendas y presu
puestarlo. Dar un mayor im
pulso en la instalación de as
censores en pisos antiguos, 
intensificar los servicios de 
limpieza pública y en los par
ques y jardines y aumentar la 
vigilancia de la policía.

Otro de los aspectos inclui
dos son a la lucha contra el 
desempleo se plantea con 
planes específicos en los ba
rrios más desfavorecidos jun
to a la lucha contra la brecha 
salarial y la igualdad de géne
ro con propuestas de asocia
ciones de mujeres con nuevos 
proyectos, así como la defen
sa de la Memoria Histórica.
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econom ía  Una nueva hoja de ruta P2

Acuerdo 
social 
frente a un 
escenario 
incierto

Ayuntamiento, patronal y sindicatos reunidos para el acuerdo. ayto

CONVENIO
Incorpora una 
decena de 
propuestas de la 
CES, CCOO y UGT

VARIOS EJES
Empresas, 
empleo, brecha 
salarial y las 
infraestructuras
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POLÍTICA

M. Ruesga

Un acuerdo con una decena de
propuestas que atañen al área
metropolitana, las infraestruc-
turas, la industria y la logística,
las acciones sociales, la movili-
dad y el medio ambiente, el em-
pleo, el turismo, la vivienda, la
igualdad de género, la memoria
histórica, la eficacia de la admi-
nistración y el incremento de la
ejecución presupuestaria. El al-

calde, Antonio Muñoz; el presi-
dente de la Confederación de
Empresarios de Sevilla (CES),
Miguel Rus, y los secretarios ge-
nerales de CCOO de Sevilla y
UGT-Sevilla, Carlos Aristu y
Juan Bautista Ginés, han firma-
do un acuerdo por el que el go-
bierno municipal incorporará
en su labor de gestión una serie
de aportaciones de los agentes
sociales para la mejora de la ciu-
dad. La idea es propiciar la re-
cuperación económica, laboral

y social ante un nuevo escenario
de crisis mundial por las conse-
cuencias de la invasión de Ucra-
nia por parte de Rusia.

El documento contempla co-
mo ejes vertebradores impulsar
a las empresas y el emprendi-
miento, apostar por el empleo de
calidad y por la formación espe-
cífica, reforzar el diálogo social,
consolidar las políticas de apoyo
a autónomos y al emprendimien-
to e impulsar ecosistemas de
creación de startups y acelerado-

ras de proyectos en sectores tec-
nológicos y en desarrollo.

Sobre las infraestructuras, se
incluyen propuestas como el co-
mienzo de las obras del cierre de-
finitivo de la SE-40 y del tramo
norte de la línea 3 de Metro, la fi-
nalización del estudio de proyec-
to de la línea 3 de Metro desde el
Prado hasta el Hospital de Valme,
la finalización de estudio y pro-
yecto redactado de la conexión
entre el aeropuerto y la estación
de Santa Justa, la finalización de

la ampliación del Metrocentro o
cerrar el anillo del Cercanías.

Con respecto a la industria y la
logística, el documento recoge
como esenciales para su desarro-
llo el Puerto de Sevilla y la Zona
Franca que permitan a la ciudad
situarse como nodo logístico del
sur de España y Europa, así como
poner en valor nuevos suelos de
gran superficie para nuevas y
grandes industrias tractoras,
suelos industriales no ocupados
para potenciar las industrias
agroalimentaria, audiovisual,
farmacéutica y los hospitales co-
mo centros de investigación bio-
lógica; o potenciar industrias
tractoras para empresas auxilia-
res en subsectores como el ae-
roespacial o el del automóvil a
través de la promoción de la co-
operación mutua.

La lucha contra el desempleo
se plantea desde planes específi-
cos para los barrios más desfavo-
recidos a partir de estudios sobre
sus necesidades y para colectivos
concretos .

Los agentes económicos y so-
ciales consideran que hay que se-
guir apostando por el turismo
como tractor de inversiones. En
este ámbito, proponen al respec-
to impulsar la marca Sevilla y
continuar con campañas estraté-
gicas de promoción, así como
apostar por un pacto estratégico
que establezca las líneas a seguir
hacia un turismo sostenible y de
calidad y por una amplia diversi-
ficación de las actividades turís-
ticas tanto de productos como de
espacios. Plantean, por último,
abrir un debate en torno al desa-
rrollo de una tasa turística con
un modelo consensuado.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Aristu, Bautista, Muñoz y Rus ayer durante la firma del documento en el Ayuntamiento.

Sevilla ante la crisis mundial

● El Ayuntamiento incorpora a su gestión propuestas de empresarios y
sindicatos para encarar el nuevo escenario de incertidumbre económica

Los agentes siguen
apostando por
el turismo como
tractor de inversiones
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ANDALUCÍA

El Ayuntamiento, los sindicatos y los empresarios
sellan un acuerdo para afrontar el "escenario de
crisis"

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, los secretarios generales de CCOO de Sevilla y UGT-Sevilla, Carlos
Aristu y Juan Bautista Ginés, respectivamente, y el presidente de la Confederación de Empresarios de
Sevilla (CES), Miguel Rus, han firmado este lunes un acuerdo por el que el gobierno municipal incorporará en
su labor de gestión "aportaciones" de los agentes sociales para la mejora de la ciudad y, "ante un nuevo
escenario de crisis mundial por las consecuencias de la invasión de Ucrania por parte de Rusia, propiciar la
recuperación económica, laboral y social".

AGENCIAS

05/09/2022
16:00

k l m

SEVILLA, 5 (EUROPA PRESS)

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, los secretarios generales de CCOO de Sevilla y

UGT-Sevilla, Carlos Aristu y Juan Bautista Ginés, respectivamente, y el presidente

de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han firmado este

lunes un acuerdo por el que el gobierno municipal incorporará en su labor de

gestión "aportaciones" de los agentes sociales para la mejora de la ciudad y, "ante un

nuevo escenario de crisis mundial por las consecuencias de la invasión de Ucrania

por parte de Rusia, propiciar la recuperación económica, laboral y social".

El acuerdo contiene una decena de propuestas que atañen al área metropolitana,

las infraestructuras, la industria y la logística, las acciones sociales, la movilidad y

el medio ambiente, el empleo, el turismo, la vivienda, la igualdad de género, la

Memoria Histórica, la eficacia de la administración y el incremento de la ejecución

presupuestaria, según ha desgranado el Ayuntamiento en una nota de prensa. Todo

ello se enmarca en el Plan Estratégico 2030 y en la consecución de los Objetivos de

Desarrollo de la ONU. El documento recoge como ejes vertebradores impulsar a las

empresas y el emprendimiento, apostar por el empleo de calidad y por la formación

específica, reforzar el diálogo social, consolidar las políticas de apoyo a autónomos

y al emprendimiento e impulsar ecosistemas de creación de startups y aceleradoras

de proyectos en sectores tecnológicos y en desarrollo.

En el ámbito del área metropolitana, el acuerdo recoge mejorar la movilidad,

impulsar el tejido industrial con la puesta en valor de más espacios para el

asentamiento de "grandes industrias" que permitan "atraer empresas tractoras" que

hagan de Sevilla un área de "gran capacidad para la logística", impulsar la creación

del billete único multimodal en toda el área metropolitana y apostar por el

desarrollo de un régimen especial o ley de capitalidad para Sevilla, entre otras

medidas. Sobre las infraestructuras, se incluye el cierre definitivo de la SE-40 y del

tramo norte de la línea 3 de Metro, la finalización del estudio de proyecto de la línea

3 desde el Prado hasta el Hospital de Valme, la finalización del estudio y proyecto

redactado de la conexión entre el aeropuerto y Santa Justa, la finalización de la

ampliación del tranvía, cerrar el anillo del Cercanías, la integración de los trenes en

el sistema de tarifas del Consorcio y el acceso ferroviario directo al Puerto.

Con respecto a la industria y la logística, el documento recoge como "esenciales

Vuelve la fiesta mayor en la famosa
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para el desarrollo" el Puerto y la Zona Franca, que permitan a la ciudad situarse

como "nodo logístico" del Sur de España y Europa, así como poner en valor nuevos

suelos para "nuevas y grandes industrias tractoras", suelos industriales no ocupados

para potenciar las industrias agroalimentaria, audiovisual y farmacéutica, y los

hospitales como centros de investigación biológica; potenciar industrias tractoras

para empresas auxiliares en subsectores como el aeroespacial y el del automóvil a

través de la promoción de la cooperación mutua.

Igualmente, se apuesta por impulsar los polígonos industriales; promover el

desarrollo de la producción energética renovable; lograr niveles más elevados de

productividad económica mediante el fomento de la diversificación, la

modernización tecnológica y la innovación; facilitar la creación de clúster

empresariales desde la administración local y su promoción en el exterior, y

respaldar la candidatura de Sevilla como sede de la Agencia Espacial Española. En

materia social, se apuesta por crear un plan estratégico presupuestado para

construcción y rehabilitación de viviendas; dar "un mayor impulso" en la

instalación de ascensores en pisos antiguos; intensificar los servicios de limpieza;

aumentar la vigilancia de la Policía en los barrios; realizar una "campaña masiva"

del bonobús social y bonobús solidario; e implantar escuelas taller en barrios con

altas tasas de desempleo.

Sobre la movilidad, y más allá del Metro, se plantea potenciar el transporte público

colectivo, sobre todo de barrios periféricos con autobuses de tránsito rápido, tener

como objetivo el recorrer Sevilla desde cualquier barrio y lugar al Centro en 20

minutos, potenciar el transporte público a los polígonos, la implantación de un

único billete multi viajes que a su vez sea multimodal y la ampliación y el

mantenimiento del carril bici. El documento aborda el medio ambiente desde

propuestas como la promoción del transporte público no contaminante, la

plantación de árboles, beneficios fiscales a edificios eficientemente energéticos no

contaminantes, el fomento del reciclado de basura y la separación de los residuos y

el establecimiento de una estrategia compartida entre las administraciones y

agentes sociales y económicos ante la situación de sequía.

La lucha contra el desempleo se plantea desde planes específicos para los barrios

más desfavorecidos, la cobertura de todas las vacantes que no estén limitadas por la

tasa de reposición "en aras de favorecer una mejor prestación de los servicios

públicos", el fomento en la creación de puestos de trabajo para potenciar al máximo

el desarrollo económico y social o la puesta en marcha de programas de empleo con

la colaboración de empresarios y sindicatos con presupuesto propio. Los agentes

sociales y económicos consideran, asimismo, que hay que "seguir apostando por el

turismo como tractor de inversiones". En este ámbito, proponen impulsar la marca

Sevilla y continuar con campañas de promoción, así como apostar por un pacto

estratégico que establezca las líneas a seguir hacia un "turismo sostenible y de

calidad" y por una diversificación de las actividades turísticas tanto de productos

como de espacios. Plantean, por último, abrir un debate en torno al desarrollo de

una tasa turística.

Para vivienda se plantea la construcción de VPO, de renta libre y de alquiler; la

rehabilitación de viviendas, una campaña unificada con otras administraciones

para la construcción de ascensores en viviendas antiguas, determinar que un

porcentaje de los suelos de titularidad municipal sean destinados exclusivamente a

VPO y una convocatoria para actualizar el Plan Municipal de Vivienda. La igualdad

de género y la Memoria Histórica cierran este documento, que también propone el

impulso a una "administración eficiente y eficaz" que facilite la constitución y la

gestión de las empresas "eliminando trabas", el apoyo a la digitalización de las

empresas y la administración, la lucha contra la economía sumergida y una mayor

ejecución del presupuesto.

"Este consenso era necesario para la recuperación económica, laboral y social de la

ciudad. Quiero agradecer el esfuerzo para lograr este acuerdo y es importante que,

de cara a la normalidad económica en 2023, intentemos que Sevilla tenga

Presupuesto. Somos la primera ciudad en alcanzar este consenso con sindicatos y

empresarios en estos momentos de incertidumbre con una hoja de ruta con los

principales asuntos para, gobierne quien gobierne, enfocar el futuro de la ciudad",

ha dicho Antonio Muñoz. Para Miguel Rus, "tenemos que hacer que Sevilla sea un

referente para las empresas a través de una política económica y fiscal que facilite

la inversión y el desarrollo de la economía. Necesitamos un espíritu de acuerdo y

diálogo", ha concluido.

Por su parte, Carlos Aristu, ha subrayado que "este acuerdo es un ejercicio de
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responsabilidad para planificar cómo salimos de una situación difícil y cómo

afrontamos las transformaciones". Aristu ha subrayado que "Sevilla necesita

apostar por la industria y situar aquí buena parte de las esperanzas de la

recuperación del empleo". Por último, para Juan Bautista Ginés, "Sevilla no debe

permitir ser la gran olvidada de las administraciones. Es imprescindible hacer una

apuesta por la vivienda de VPO, por el billete multimodal y por un turismo de

calidad", ha concluido el secretario general de UGT-Sevilla.
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El Ayuntamiento de Sevilla, los sindicatos y los
empresarios sellan un acuerdo para afrontar el
"escenario de crisis"

[Sevilla] Nota De Prensa. Acuerdo Con Agentes Económicos Y Sociales  - AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

AUDIO: El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz


Loading

SEVILLA, 5 Sep. (EUROPA PRESS) -

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, los secretarios generales de CCOO de Sevilla y
UGT-Sevilla, Carlos Aristu y Juan Bautista Ginés, respectivamente, y el presidente de la
Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han firmado este lunes un
acuerdo por el que el gobierno municipal incorporará en su labor de gestión
"aportaciones" de los agentes sociales para la mejora de la ciudad y, "ante un nuevo
escenario de crisis mundial por las consecuencias de la invasión de Ucrania por parte
de Rusia, propiciar la recuperación económica, laboral y social".

El acuerdo contiene una decena de propuestas que atañen al área metropolitana, las
infraestructuras, la industria y la logística, las acciones sociales, la movilidad y el medio
ambiente, el empleo, el turismo, la vivienda, la igualdad de género, la Memoria
Histórica, la eficacia de la administración y el incremento de la ejecución
presupuestaria, según ha desgranado el Ayuntamiento en una nota de prensa. Todo
ello se enmarca en el Plan Estratégico 2030 y en la consecución de los Objetivos de
Desarrollo de la ONU. El documento recoge como ejes vertebradores impulsar a las
empresas y el emprendimiento, apostar por el empleo de calidad y por la formación
específica, reforzar el diálogo social, consolidar las políticas de apoyo a autónomos y al
emprendimiento e impulsar ecosistemas de creación de startups y aceleradoras de
proyectos en sectores tecnológicos y en desarrollo.

En el ámbito del área metropolitana, el acuerdo recoge mejorar la movilidad, impulsar el
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Más información

CCOO  UGT  Ucrania  sindicatos

tejido industrial con la puesta en valor de más espacios para el asentamiento de
"grandes industrias" que permitan "atraer empresas tractoras" que hagan de Sevilla un
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Ayuntamiento y agentes sociales se dan la mano a favor de una
recuperación económica
La CES y los sindicatos de CCOO y UGT firman a favor de inversiones para mejorar las
infraestructuras de la capital. Y todo ello, además, enmarcado en el Plan Estratégico 2030 y
en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas. Los
agentes sociales y económicos consideran, asimismo, que hay que seguir apostando por el
turismo como tractor de inversiones.

AYTO SEVILLA  •  original

La CES y los sindicatos de CCOO y UGT firman a favor de inversiones para mejorar las
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El objetivo: una recuperación económica, laboral y social

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, los secretarios generales de CCOO de Sevilla y UGT-

Sevilla, Carlos Aristu y Juan Bautista Ginés, respectivamente, y el presidente de la

Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han firmado hoy un acuerdo por

el que el gobierno municipal incorporará en su labor de gestión una serie de aportaciones de

los agentes sociales para la mejora de la ciudad  y, ante un nuevo escenario de crisis mundial

por las consecuencias de la invasión de Ucrania por parte de Rusia, propiciar la recuperación
económica, laboral y social.

El acuerdo contiene una decena de propuestas  que atañen al área metropolitana, las

infraestructuras, la industria y la logística, las acciones sociales, la movilidad y el medio

ambiente, el empleo, el turismo, la vivienda, la igualdad de género, la Memoria Histórica, la

eficacia de la administración y el incremento de la ejecución presupuestaria. Y todo ello,
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además, enmarcado en el Plan Estratégico 2030 y en la consecución de los Objetivos de

Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas.

El documento, asimismo, contempla como ejes vertebradores impulsar a las empresas y el
emprendimiento, apostar por el empleo de calidad y por la formación específica, reforzar el
diálogo social, consolidar las políticas de apoyo a autónomos y al emprendimiento e impulsar
ecosistemas de creación de startups y aceleradoras de proyectos en sectores tecnológicos y en
desarrollo.

Área metropolitana

En materia de área metropolitana, el acuerdo recoge mejorar la movilidad entre los diferentes

núcleos urbanos, impulsar el tejido industrial con la puesta en valor de más espacios para el

asentamiento de grandes industrias que permita atraer empresas tractoras poner en valor a

Sevilla y su área de influencia como núcleo estratégico en Andalucía, siendo un área de gran

capacidad para la logística, impulsar la creación del billete único multimodal  en toda el área

metropolitana o apostar por el desarrollo de un régimen especial o ley de capitalidad para

Sevilla, entre otras medidas.

Más infraestructuras

Sobre las infraestructuras, se incluyen propuestas como el comienzo de las obras del cierre

definitivo S-40 y del tramo Norte de la Línea 3 de Metro, la finalización de estudio de proyecto

Línea 3 de Metro desde Prado hasta el Hospital de Valme, la finalización de estudio y

proyecto redactado de la conexión entre el aeropuerto y la estación de Santa Justa, la

finalización de la ampliación del Metrocentro, las obras de accesibilidad de toda la ciudad,

sobre todos en los barrios más desfavorecidos, cerrar el anillo del Cercanías, la integración de

los trenes de Cercanías en el sistema de tarifas del Consorcio Metropolitano de Transportes, el

acceso ferroviario directo al Puerto de Sevilla, entre otras iniciativas.

Puerto de Sevilla y Zona Franca

Con respecto a la industria y la logística, el documento recoge como esenciales para su

desarrollo el Puerto de Sevilla y la Zona Franca que permitan a la ciudad situarse como nodo

logístico del Sur de España y Europa, así como poner en valor nuevos suelos de gran

superficie para nuevas y grandes industrias tractoras, suelos industriales no ocupados para

potenciar las industrias agroalimentaria, audiovisual, farmacéutica, y los hospitales como

centros de investigación biológica; potenciar industrias tractoras para empresas auxiliares en

subsectores como el aeroespacial o el del automóvil a través de la promoción de la

cooperación mutua; impulsar los polígonos industriales de nuestra ciudad; promover el

desarrollo de la producción energética renovable; lograr niveles más elevados de productividad

económica mediante el fomento de la diversificación, la modernización tecnológica y la

innovación; facilitar la creación de clúster empresariales desde la administración local y su

promoción en el exterior, y respaldar la candidatura de Sevilla como sede de la Agencia

Espacial Española.

Transformación social

En materia social, y como especial incidencia en las zonas de transformación social,  se

apuesta en el documento por crear un plan estratégico para construcción y rehabilitación de

viviendas y presupuestarlo; dar un mayor impulso en la instalación de ascensores en pisos

antiguos; intensificar los servicios de limpieza pública y en los parques y jardines; aumentar la

vigilancia de la policía municipal en barrios; realizar una campaña masiva del bonobús social

y bono-bus solidarios; implantar escuelas taller en barrios periféricos con alta tasas de

desempleo; potenciar los centros cívicos como elemento potenciador de la cultura en los

barrios, entre otras propuestas.

Movilidad

Sobre la movilidad, y junto con las cuestiones relacionadas con el Metro, se plantea potenciar
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el transporte público colectivo, sobre todo de barrios periféricos con B.R.T, tener como objetivo

el recorrer Sevilla desde cualquier barrio y lugar de la ciudad al centro en 20 minutos,

potenciar el transporte público a los polígonos industriales, la implantación de un único billete

multi viajes que a su vez sea multimodal o la ampliación y el mantenimiento adecuado del

carril bici y fomento de este medio de transporte individual.

Medio ambiente

El documento aborda el medio ambiente desde propuestas como la promoción del vehículo de

transporte público y se servicios públicos no contaminantes, la plantación de árboles, la

atención especial a los parques y jardines de la ciudad, los beneficios fiscales a edificios

eficientemente energéticos no contaminantes, el fomento del reciclado de basura y la

separación de los residuos o el establecimiento de una estrategia compartida entre las

administraciones y agentes sociales y económicos ante la situación de sequía.

Planes específicos

La  lucha contra el desempleo se plantea desde planes específicos para los barrios más

desfavorecidos a partir de estudios sobre sus necesidades y para colectivos concretos en el

conjunto de la ciudad (jóvenes, parados de larga duración, etcétera), la cobertura de todas

aquellas vacantes que no estén limitadas por la tasa de reposición en aras de favorecer una

mejor prestación de los servicios públicos municipales, el fomento en la creación de puestos

de trabajo para potenciar al máximo el desarrollo económico y social de la ciudad o la puesta

en marcha de programas de empleo con la colaboración de empresarios y sindicatos, con

presupuesto propio.

Los agentes sociales y económicos consideran, asimismo, que hay que seguir apostando por

el turismo como tractor de inversiones. En este ámbito, proponen al respecto  impulsar la marca

Sevilla  y continuar con campañas estratégicas de promoción,  así como apostar por un pacto

estratégico que establezcas las líneas a seguir hacia un turismo sostenible y de calidad y por

una amplia diversificación de las actividades turísticas tanto de productos como de espacios.

Plantean, por último, abrir un debate en torno al desarrollo de una tasa turística con un modelo

consensuado.

La  igualdad de género, con propuestas como la puesta en marcha de La casa de las mujeres"

como un espacio para las asociaciones de mujeres con un proyecto y programación de

actividades, y la Memoria Histórica, donde se insta a continuar con los trabajos de exhumación

en la fosa común de Pico Reja y más respaldo para las investigaciones en torno a esta

cuestión, cierran este documento de consenso, que también propone el impulso a una

administración eficiente y eficaz que facilite la constitución y la gestión de las empresas

eliminando trabas burocráticas, el apoyo a la digitalización de las empresas y la

administración, la lucha contra la economía sumergida y una mayor ejecución del presupuesto

municipal.
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El Ayuntamiento de Sevilla y los agentes sociales, juntos por la
recuperación económica
Y todo ello, además, enmarcado en el Plan Estratégico 2030 y en la consecución de los
Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas. Los agentes sociales y
económicos consideran, asimismo, que hay que seguir apostando por el turismo como
tractor de inversiones. Plantean, por último, abrir un debate en torno al desarrollo de una
tasa turística con un modelo consensuado.

AYTO SEVILLA  •  original

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, los secretarios generales de CCOO de Sevilla y UGT-

Sevilla, Carlos Aristu y Juan Bautista Ginés, respectivamente, y el presidente de la

Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han firmado hoy un acuerdo por

el que el gobierno municipal incorporará en su labor de gestión una serie de aportaciones de

los agentes sociales para la mejora de la ciudad  y, ante un nuevo escenario de crisis mundial

por las consecuencias de la invasión de Ucrania por parte de Rusia, propiciar la recuperación
económica, laboral y social.

El acuerdo contiene una decena de propuestas  que atañen al área metropolitana, las

infraestructuras, la industria y la logística, las acciones sociales, la movilidad y el medio

ambiente, el empleo, el turismo, la vivienda, la igualdad de género, la Memoria Histórica, la

eficacia de la administración y el incremento de la ejecución presupuestaria. Y todo ello,

además, enmarcado en el Plan Estratégico 2030 y en la consecución de los Objetivos de

Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas.

El documento, asimismo, contempla como ejes vertebradores impulsar a las empresas y el
emprendimiento, apostar por el empleo de calidad y por la formación específica, reforzar el
diálogo social, consolidar las políticas de apoyo a autónomos y al emprendimiento e impulsar
ecosistemas de creación de startups y aceleradoras de proyectos en sectores tecnológicos y en
desarrollo.

Área metropolitana

En materia de área metropolitana, el acuerdo recoge mejorar la movilidad entre los diferentes

núcleos urbanos, impulsar el tejido industrial con la puesta en valor de más espacios para el

asentamiento de grandes industrias que permita atraer empresas tractoras poner en valor a

Sevilla y su área de influencia como núcleo estratégico en Andalucía, siendo un área de gran

capacidad para la logística, impulsar la creación del billete único multimodal  en toda el área

metropolitana o apostar por el desarrollo de un régimen especial o ley de capitalidad para

Sevilla, entre otras medidas.

Más infraestructuras

Sobre las infraestructuras, se incluyen propuestas como el comienzo de las obras del cierre

definitivo S-40 y del tramo Norte de la Línea 3 de Metro, la finalización de estudio de proyecto

Línea 3 de Metro desde Prado hasta el Hospital de Valme, la finalización de estudio y

proyecto redactado de la conexión entre el aeropuerto y la estación de Santa Justa, la

finalización de la ampliación del Metrocentro, las obras de accesibilidad de toda la ciudad,

sobre todos en los barrios más desfavorecidos, cerrar el anillo del Cercanías, la integración de

los trenes de Cercanías en el sistema de tarifas del Consorcio Metropolitano de Transportes, el

acceso ferroviario directo al Puerto de Sevilla, entre otras iniciativas.

Puerto de Sevilla y Zona Franca

Con respecto a la industria y la logística, el documento recoge como esenciales para su

desarrollo el Puerto de Sevilla y la Zona Franca que permitan a la ciudad situarse como nodo

logístico del Sur de España y Europa, así como poner en valor nuevos suelos de gran

superficie para nuevas y grandes industrias tractoras, suelos industriales no ocupados para

potenciar las industrias agroalimentaria, audiovisual, farmacéutica, y los hospitales como
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centros de investigación biológica; potenciar industrias tractoras para empresas auxiliares en

subsectores como el aeroespacial o el del automóvil a través de la promoción de la

cooperación mutua; impulsar los polígonos industriales de nuestra ciudad; promover el

desarrollo de la producción energética renovable; lograr niveles más elevados de productividad

económica mediante el fomento de la diversificación, la modernización tecnológica y la

innovación; facilitar la creación de clúster empresariales desde la administración local y su

promoción en el exterior, y respaldar la candidatura de Sevilla como sede de la Agencia

Espacial Española.

Transformación social

En materia social, y como especial incidencia en las zonas de transformación social,  se

apuesta en el documento por crear un plan estratégico para construcción y rehabilitación de

viviendas y presupuestarlo; dar un mayor impulso en la instalación de ascensores en pisos

antiguos; intensificar los servicios de limpieza pública y en los parques y jardines; aumentar la

vigilancia de la policía municipal en barrios; realizar una campaña masiva del bonobús social

y bono-bus solidarios; implantar escuelas taller en barrios periféricos con alta tasas de

desempleo; potenciar los centros cívicos como elemento potenciador de la cultura en los

barrios, entre otras propuestas.

Movilidad

Sobre la movilidad, y junto con las cuestiones relacionadas con el Metro, se plantea potenciar

el transporte público colectivo, sobre todo de barrios periféricos con B.R.T, tener como objetivo

el recorrer Sevilla desde cualquier barrio y lugar de la ciudad al centro en 20 minutos,

potenciar el transporte público a los polígonos industriales, la implantación de un único billete

multi viajes que a su vez sea multimodal o la ampliación y el mantenimiento adecuado del

carril bici y fomento de este medio de transporte individual.

Medio ambiente

El documento aborda el medio ambiente desde propuestas como la promoción del vehículo de

transporte público y se servicios públicos no contaminantes, la plantación de árboles, la

atención especial a los parques y jardines de la ciudad, los beneficios fiscales a edificios

eficientemente energéticos no contaminantes, el fomento del reciclado de basura y la

separación de los residuos o el establecimiento de una estrategia compartida entre las

administraciones y agentes sociales y económicos ante la situación de sequía.

Planes específicos

La  lucha contra el desempleo se plantea desde planes específicos para los barrios más

desfavorecidos a partir de estudios sobre sus necesidades y para colectivos concretos en el

conjunto de la ciudad (jóvenes, parados de larga duración, etcétera), la cobertura de todas

aquellas vacantes que no estén limitadas por la tasa de reposición en aras de favorecer una

mejor prestación de los servicios públicos municipales, el fomento en la creación de puestos

de trabajo para potenciar al máximo el desarrollo económico y social de la ciudad o la puesta

en marcha de programas de empleo con la colaboración de empresarios y sindicatos, con

presupuesto propio.

Los agentes sociales y económicos consideran, asimismo, que hay que seguir apostando por

el turismo como tractor de inversiones. En este ámbito, proponen al respecto  impulsar la marca

Sevilla  y continuar con campañas estratégicas de promoción,  así como apostar por un pacto

estratégico que establezcas las líneas a seguir hacia un turismo sostenible y de calidad y por

una amplia diversificación de las actividades turísticas tanto de productos como de espacios.

Plantean, por último, abrir un debate en torno al desarrollo de una tasa turística con un modelo

consensuado.

La  igualdad de género, con propuestas como la puesta en marcha de La casa de las mujeres"

como un espacio para las asociaciones de mujeres con un proyecto y programación de

actividades, y la Memoria Histórica, donde se insta a continuar con los trabajos de exhumación
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en la fosa común de Pico Reja y más respaldo para las investigaciones en torno a esta

cuestión, cierran este documento de consenso, que también propone el impulso a una

administración eficiente y eficaz que facilite la constitución y la gestión de las empresas

eliminando trabas burocráticas, el apoyo a la digitalización de las empresas y la

administración, la lucha contra la economía sumergida y una mayor ejecución del presupuesto

municipal.
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

E
l Ayuntamiento de Sevilla tie-

ne desatendidos sus barrios, 

del primero al último. Y la 

prueba inequívoca de esta in-

dolencia son sus raquíticas cifras de 

ejecución presupuestaria: hasta el mes 

de julio sólo ha gastado un 11,26 por 

ciento de la partida total destinada a 

conservar y mejorar los diferentes dis-

tritos de la ciudad, según documenta-

ción consultada por ABC. La inversión 

municipal ejecutada durante el pri-

mer semestre del año dista de lo anun-

ciado a comienzos de año y de las ne-

cesidades reales de la capital. De he-

cho, el gasto aún no alcanza el medio 

millón de euros pese a haber dispues-

to más de cuatro millones del área de 

Hacienda para inversiones durante 

este ejercicio.  

El volumen de gastos previstos en 

la ciudad para 2022 no tiene preceden-

tes en la historia presupuestaria de Se-

villa. Incluso se proyectó desde el Go-

bierno socialista del Ayuntamiento de 

Sevilla que sería el mayor de todos los 

presupuestos públicos en la comuni-

dad andaluza para este año. Pero del 

dicho al hecho hay un gran trecho: la 

débil materialización de las inversio-

nes está impidiendo la consecución 

de aquella transformación de ciudad 

que anunció Antonio Muñoz durante 

su toma de posesión como alcalde de 

la capital hispalense.  

Sevilla sigue contando con seis de 

los quinces barrios más pobres de toda 

España. Una circunstancia que el pro-

pio Muñoz ha reconocido en varias 

ocasiones que le sonrojan, por lo que 

anunció que en estas zonas habría ma-

yor ahínco por parte de su Gobierno. 

Pero los datos no muestran ese inte-

rés en revertir la situación. El princi-

pal ejemplo está en el Polígono Sur, 

que encabeza la lista de menor renta 

neta media anual por habitante de toda 

España. Hasta el mes de julio no se ha-

bía gastado un solo euro en este dis-

trito, pese a tener presupuestado un 

crédito de 365.073 euros.  

Esta desidia está incrementando 

considerablemente la imagen de aban-

dono de la totalidad de barrios de Se-
villa, donde cuatro de estos distritos 

siguen con su hoja de gastos a cero: 

Macarena, Sur, San Pablo-Santa Jus-

ta, Bellavista-La Palmera. Expertos en 

la gestión municipal advierten que con 

esa ínfima inversión ejecutada en este 

primer tramo del año difícilmente se 

gastará el total. 

De cumplirse esas agoreras predic-

ciones, todo quedará en agua de borra-

jas. Ni mejoras ni conservación en los 

once distritos de la ciudad. Y los ba-

rrios en los que menos se están cum-

pliendo estas promesas y acuerdos son, 

paradójicamente, los más necesitados. 

A los citados cuatro distritos con cero 

euros invertidos se le suman Cerro-

Amate con un 7,26 por ciento y el dis-

trito Norte con un 6,28 por ciento. 

También cabe citar que uno de los 

grandes anuncios del Gobierno de Mu-

ñoz era el ‘Plan Mejora’, un programa 

de la Delegación de Igualdad, Partici-

pación Ciudadana y Coordinación de 

Distritos para que los Consejos de Par-

ticipación Ciudadana propusieran pro-

yectos de inversión en la vía pública y 

en los colegios a través del presupues-

to de los distritos. Según anunció el 

Muñoz no ha gastado ni 
un euro en el barrio más 
pobre de España este año
∑ Los datos refrendan que sólo se ha 

ejecutado el 11% de los presupuestos 
destinados a los distritos de la ciudad 

∑ El Ayuntamiento anunció un ambicioso 
plan de mejora de barrios, pero la cifra 
de ejecución es hasta ahora raquítica

Aspecto de una de las calles del Polígono Sur        

Ejecución presupuestaria por distritos

Casco Antiguo

Macarena

Nervión

Cerro-Amate

Sur

Triana

Norte

San Pablo-Santa Justa

Este-Alcosa

Bellavista-La Palmera

Los Remedios

TOTAL

Segundo trimestre 2022

Crédito
inicial

199.500

283.792

163.000

333.162

228.254

136.230,14

273.900

191.153,72

497.406

60.900

95.261

2.462.558,86

Crédito
total

Obligaciones
reconocidas

Porcentaje
ejecutado

26,47%228.177,52

544.317,29

474.510,94

465.141,84

365.073,98

291.434,16

552.807,04

225.923,78

646.201,42

164.321,10

121.739,23

4.079.648,30

60.408,80

0

78.110,41

33.747,56

0

114.908,83

34.716,10

0

132.606,89

0

9.062,25

463.560,84

0%

0%

0%

0%

Ch García / ABC SEVILLA

11,26%

7,26%

7,44%

6,28%

20,52%

16,46%

39,43%

Antonio Muñoz apuntó tras la 
firma del acuerdo con los 
agentes sociales donde se 
reclamaban las prioridades 
para Sevilla que hay que 
«intentar tener presupuestos 
para este ejercicio para 
continuar con el proceso de 
transformación de la ciudad». 
Asimismo, recordó los 
proyectos que ya están en 
marcha como la ampliación 
del tranvía hasta Nervión o la 
próxima conexión entre 
Santa Justa y Sevilla Este por 
tranvibús.  

Además, al presentar el 
documento suscrito con los 
sindicatos y los empresarios 
señalando los proyectos que 
necesita Sevilla, insistió en 
«la idea de que este acuerdo 
supere las elecciones munici-
pales de mayo de 2023 porque 
los ciudadanos quieren 
resultados y hay que apostar 
por el diálogo social». Duran-
te estos días, comenzarán los 
primeros contactos con las 
formaciones políticas que 
forman parte del Consistorio 
para trabajar en la elabora-
ción del presupuesto local, de 
cara a un curso en el que se 
producirán renovaciones en 
el Ayuntamiento, así como 
comicios generales para el 
Congreso y el Senado. 

El alcalde reclama 
tener presupuestos 
para 2023

En cuatro distritos aún no 
se ha invertido nada de lo 
prometido: Macarena, Sur, 
San Pablo-Santa Justa y 
Bellavista-La Palmera
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                de Sevilla, el barrio más pobre de España  // JUAN FLORES

pasado mes de abril, se habían reci-

bido un total de 104 propuestas, pero 

el nivel de inversión realizada hasta 

la fecha en ese ‘Plan Mejora’ contras-

ta con su utilidad.  

Así la cosas, con casi el 90 por cien-

to de las inversiones aún por ejecu-

tar cuando faltan tres meses para fi-

nalizar el ejercicio, resulta casi im-

posible que se materialice a tiempo. 

Esta circunstancia no supondría una 

novedad en la gestión municipal, sien-

do práctica habitual que esas canti-

dades no ejecutadas pasen a formar 

parte de próximos remanentes des-

tinados a algún tipo de modificación 

presupuestaria con otros fines dis-

tintos a los inicialmente previstos. El 

dinero que el Ayuntamiento decide 

no ejecutar para las inversiones en 

mejora de los barrios acaban tapan-

do agujeros en empresas públicas 

como Emasesa, Tussam o Lipasam.  

Esta preocupante anomalía ya fue 

advertida por el propio Consejo Eco-

nómico y Social de Sevilla (CESS), ad-

virtiendo que ha «empeorado nota-

blemente» el nivel de ejecución de las 

inversiones respecto a 2016. Esta va-

loración negativa de un ente «exter-

no» cargó de motivos a los demás par-

tidos para incidir en su crítica al PSOE. 

Ahora, la débil materialización de las 

inversiones vuelven a dibujar un pa-

norama controvertido para el presu-

puesto del próximo curso, cuando los 

principales partidos en la oposición 

le critiquen a Antonio Muñoz su fal-

ta de planificación. Cabe recordar que 

el socialista anunció que a partir de 

esta semana empezaría la ronda de 

consultas con el resto de partidos.D
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M u ñ oz in ic ia  e l cu rso  
c o n  lo s  s in d ic a to s  y  S an z  
a n u n c ia  2 0  p ro y ecto s
El alcalde de Sevilla, Antonio 
M uñoz, dio ayer el p isto leta
zo de salida al nuevo curso po
lítico rubricando u n  acuerdo 
con los sin d ica to s  CCOO y 
UGT y con la  C onfederación  
de E m p resario s  de Sevilla 
(CES), con qu ienes pactó  in 
corporar sus «aportaciones» 
a la gestión del equipo m uni
cipal de Gobierno, con el obje
tivo de «propiciar la recu p e
ración  económ ica, laboral y 
social» ante «un nuevo escena
rio de crisis m u n d ia l por las 
consecuencias de la invasión 
de Ucrania».

Entre las m edidas pactadas 
destacan la mejora de la movi
lidad del área m etropolitana 
con el im pulso  de u n  b illete 
único multimodal, el cierre de- 
fmitivo de la SE-4 0 y del tramo 
norte de la línea 3 del metro, la 
con ex ió n  ferro v ia ria  en tre

S an ta  Ju sta  y  el aeropuerto , 
la conclusión de la ampliación 
del tranv ía  y  la am pliación  y 
m antenim iento de los carriles 
bici; el fomento de los polígo
nos industriales y  la puesta en 
valor de suelos para «nuevas y 
grandes industrias tractoras»; 
la  construcción  de m ás VPO 
y la instalación de ascensores 
en  pisos antiguos; planes espe
cíficos de em pleo  en  las zo 
nas más desfavorecidas; la di
versificación de las ac tiv ida
des turísticas o la apertura del 
debate sobre la ta sa  turística.

Por su parte, el candidato del 
PP a la A lcaldía en  las próxi
m as elecciones m unicipales 
de m ayo de 2023, Jo sé  Luis 
Sanz, presentó ayer al equipo 
con el que in ten ta rá  hacerse 
con el bastón de la Plaza N ue
va dentro de 265 días (contabi
lizados por el candidato). En el

acto de arranque del curso po
lítico, Sanz anunció que tiene 
p rep a ra d a  u n a  v e in ten a  de 
proyectos para «cambiar Sevi
lla», inspirados en los «propios 
valores, cualidades e idiosin

crasia que h a n  hecho a Sevi
lla grande». En este punto, el 
popular aludió a la «cultura de 
la eficacia, la cultura solidaria, 
la creativa, la innovadora y la 
emprendedora».

7

20M .ES/ANDALUCÍA
Consulte toda la información sobre 
la actualidad de Andalucía y Sevilla 
en nuestra página web 20minutos.es

A lgunas de las p ro p u esta s  
que en  las próxim as sem anas 
irá presentando el candidato 
del PP son Sevilla Acelera, pa
ra la mejora de la gestión urba
nística de la ciudad, basada so
bre todo en  la elim inación de 
trabas burocráticas y  la agili- 
zación  en  la concesión  de li
cencias; Sevilla Aparca, para la 
co n s tru c c ió n  de 32 micro- 
parkings en todos los distritos; 
Sevilla Este como sueñas, como 
ejemplo de los proyectos «zo
nales» que presentará; o Sevi
lla es Andalucía y Sevilla es Es
paña, para poner en  m archa 
in ic ia tiv as  co n  la  ay u d a  de 
otras Administraciones.

Además, el PP de Sevilla ha 
h ab ilitad o  u n  n ú m e ro  de 
W hatsapp (669 74 83 20) p a 
ra recibir las «quejas, dem an
das, problemas, propuestas e 
id eas  que los c iu d ad an o s  le 
quieran plantear» al candida
to desde ahora y hasta  la cita 
con las urnas el próximo año. 
El p a rtid o  a seg u ra  que los 
m ensajes recibidos «tendrán 
respuesta inm ediata por par
te  del equipo». •  b . r o d r íg u e z
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ABC SEVILLA  

En la provincia de Sevilla alrededor 

de un centenar de bares y restau-

rantes ha cerrado sus puertas defi-

nitivamente o se encuentra en pro-

ceso de traspaso de local tras fina-

lizar el mes de agosto, según los 

cálculos de la patronal sevillana de 

la hostelería. «Los datos de desem-

pleo arrojados por el INE el pasado 

uno de septiembre confirman que 

la situación económica para la hos-

telería de Sevilla es insostenible», 
asegura la patronal en un comuni-

cado. Los números que maneja la 

asociación indican que el mes de 

agosto ha dejado en la provincia casi 

1.350 parados más, «siendo el se-

gundo sector que más empleo ha 

perdido durante este verano». 

Todo ello confirma, a juicio de la 

patronal, que «el verano de 2022 ha 

sido uno de los peores para la hos-

telería sevillana». La asociación de 

hosteleros advierte a sus asociados 

«que aquel que no logre hacer nú-

meros y no consiga hacer una bue-

na gestión empresarial que equili-

bre las cuentas del negocio duran-

te los próximos meses de otoño, se 

puede ver abocado al cierre». 

En palabras de Antonio Luque, 

presidente de la patronal sevillana, 

«la situación es muy complicada 

para la hostelería, pues durante los 

meses de julio y agosto hemos vis-

to cómo han cerrado o están tras-

pasando hasta cien establecimien-

tos; por lo que podemos decir que 

hemos tenido uno de los peores ve-

ranos de la historia dada la subida 

de precios y de la luz. Necesitamos 

ayudas de las administraciones para 

que dejemos de ser los últimos de 

la fila y evitar el cierre de nuestros 

negocios». 

Tras la pandemia 
Se trata de una crisis más que atra-
viesa la hostelería después de la pan-

demia. Durante la crisis provocada 

por la Covid19, el sector fue uno de 

los más castigados. Hoy en día, le-

jos de recuperarse, según la patro-

nal, «la hostelería suma nuevas di-

ficultades para que el sector pros-

pere, dado el conflicto bélico en 

Ucrania, la inflación existente que 

ha encarecido de forma desorbita-

da buena parte de las materias pri-

mas y proveedores de hostelería; a 

lo que se suma la subida de la luz». 

Por todo ello, y para salvar uno 

de los sectores económicos que 

mantiene el turismo de la provin-

cia y de Sevilla, la patronal reclama 

ayudas al gobierno de la nación, a 

la Junta y al Ayuntamiento para ob-

tener rebajas fiscales.

Un centenar de 
bares cerrados o 
en proceso de 
traspaso en Sevilla 
tras el verano

HOSTELERÍA
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R. S.

En torno a un centenar de bares
y restaurantes han cerrado sus
puertas este verano o están en
proceso de traspaso en la pro-
vincia de Sevilla. Es la estima-
ción que la Asociación de Hos-

teleros de Sevilla y Provincia
(AHS) concluye de los datos de
desempleo arrojados por el Ins-
tituto Nacional de Estadística
(INE) el pasado jueves 1 de
septiembre, que confirman que
la situación económica para la
hostelería de Sevilla es “insos-

tenible”. Los números que ma-
neja la AHS indican que el mes
de agosto ha dejado en la pro-
vincia casi 1.350 parados más,
siendo el segundo sector que
más empleo ha perdido duran-
te este verano.

Según los cálculos de la pa-
tronal en base a esta pérdida de
empleo, en la provincia en tor-
no a un centenar de bares y res-
taurantes han cerrado sus
puertas definitivamente o se
encuentran en proceso de tras-
paso de local.

Todos estos datos confirman
que el verano de 2022 ha sido
uno de los peores para la hoste-
lería sevillana. Es por ello que,
en ese sentido, la patronal pro-
vincial ha lanzado una adver-
tencia a los empresarios de la
hostelería, dado que aquel que
no logre hacer números y no
consiga hacer una buena ges-
tión empresarial que equilibre
las cuentas del negocio a lo lar-
go de los próximos meses de
otoño, se puede ver abocado al
cierre.

En palabras de Antonio Lu-
que, presidente de la patronal
sevillana: “La situación es muy
complicada para la hostelería,
durante los meses de julio y
agosto hemos visto cómo han
cerrado o están traspasando
hasta 100 establecimientos;
por lo que podemos decir que
hemos tenido uno de los peores
veranos de la historia dada la
subida de precios y de la luz”.
“Necesitamos ayudas de las ad-
ministraciones para que deje-
mos de ser los últimos de la fila
y evitar el cierre de nuestros

negocios”, sostiene también el
presidente de la asociación de
hosteleros.

Se trata de una crisis más que
atraviesa la hostelería después
de la pandemia de coronavirus.
Durante la crisis provocada por
el Covid, el sector fue uno de
los más castigados por los cie-
rres y las restricciones. Hoy en
día, lejos de recuperarse, el
sector de la hostelería suma
nuevas dificultades para que el
sector prospere, dado el con-
flicto bélico en Ucrania, la in-
f lación existente que ha enca-
recido de forma desorbitada
buena parte de las materias pri-
mas y proveedores de hostele-
ría; a lo que se suma la subida
de la luz.

Por todo ello, y para salvar
uno de los sectores económicos
que resultan básicos porque
mantiene el turismo de la pro-
vincia y de Sevilla, la patronal
reclama ayudas al Gobierno de
la nación, a la Junta de Andalu-
cía y al Ayuntamiento de Sevi-
lla con el objeto de obtener re-
bajas fiscales que ayuden al
mantenimiento de los negocios
y del empleo.

Un centenar de bares y restaurantes
cierran sus puertas este verano

● La Asociación de Hosteleros destaca

la destrucción de 1.350 empleos y solicita

rebajas fiscales que ayuden a los negocios

D. S.

La inflación y la subida de precios y de la luz provocan el cierre de un centenar de negocios tras uno de los peores veranos de la historia para el sector.

La patronal advierte
de que quien no logre
hacer números puede
estar abocado al cierre
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La vicepresidenta segunda y mi-
nistra de Trabajo y Economía
Social, Yolanda Díaz, abogó
ayer por llegar a un acuerdo con
la gran distribución y los consu-
midores para topar los precios
de los alimentos básicos.

En una entrevista concedida
a eldiario.es, apuesta por limi-
tar una cesta de productos en-
tre los que estarían el pan, la le-
che, los huevos o la fruta, hasta
20 ó 30 en total. “No hay nada
que tensione más la vida de la
gente que no poder hacer la ces-
ta de la compra, y esto está pa-
sando en nuestro país”, asegu-
ró la vicepresidenta del Gobier-
no, que culpa a los “márgenes
empresariales” de parte de la
subida de precios. La vicepresi-
denta igualmente cree que “al-
guien” se está enriqueciendo
por el camino y está utilizando
la guerra.

“Los oligopolios de nuestro
país no solo están en el sector
bancario o en el energético, te-
nemos cinco grandes distribui-
doras de alimentación que con-
centran el 50% (del mercado)”,
apuntó la vicepresidenta segun-
da, quien informó de que el Eje-
cutivo aún no se ha reunido con
estas grandes distribuidoras,
pero ha asegurado que lo hará.

La propuesta fue recibida por el
PP como una “ocurrencia” sin
“rigor” que perjudica a las em-
presas y beneficia por igual a ri-
cos y pobres, mientras el Parti-
do Socialista afirmó que “el
mercado es libre” y que las me-
didas que se deben tomar van
“en otra dirección”.

Podemos e IU sí que aplauden
la idea de la ministra. El copor-
tavoz de Podemos, Pablo Fer-

nández, consideró que la pro-
puesta de la vicepresidenta se-
gunda es “sensata” y “tiene sen-
tido”, pero dudó de la voluntad
de las empresas para sellar ese
acuerdo.

El partido morado también
defendió que lo “más adecua-
do” es que el Gobierno desplie-
gue un impuesto extraordinario
a las grandes empresas de ali-
mentación, que a su vez sufra-
gue un cheque ayuda a las fami-
lias para compensar el aumen-
to de precios en la cesta de la
compra.

Por otro lado, el Ministerio de
Derechos Sociales (Podemos)
responsabiliza al PSOE de que
la ley de vivienda aún no esté
aprobada, al apreciar resisten-
cias en su socio de coalición a
aceptar propuestas en la norma-
tiva.

Los tres escollos son, según la
parte morada del Gobierno, la
regulación del precio del alqui-
ler en zonas de mercado tensio-
nado para todos los propieta-
rios, es decir, para grandes y pe-
queños tenedores de vivienda;
que la totalidad de las viviendas
de la Sareb pasen a ser pisos en
régimen de alquiler de titulari-
dad pública; y la prohibición de
los desahucios de familias vul-
nerables sin alternativa habita-
cional.

Para la ministra de Derechos
Sociales y secretaria general de
Podemos, Ione Belarra, “la ley
de vivienda debe aprobarse ya
de una vez por todas en el Parla-
mento porque la emergencia
habitacional es insoportable y si
el PSOE quisiera, incorporando
unos elementos en esa ley po-
dría estar aprobada mañana
prácticamente”.

Por último, Podemos ha ini-
ciado el curso político apostan-
do también por el despliegue in-
mediato de una ayuda de hasta
200 euros para sufragar el coste
de la vuelta el cole, como la ad-
quisición de libros de texto, de
las familias con rentas medias y
bajas, sufragada mediante un
presupuesto de 400 millones
que se transferiría a las comuni-
dades autónomas.

Díaz plantea un acuerdo con
los súper para topar el precio
de los alimentos básicos
● Incluye 20 ó 30 productos como pan, leche

o fruta●El PSOE dice que el “mercado es

libre” y el PP tilda lamedida de “ocurrencia”

IU aplaude la idea y
Podemos la considera
“sensata” pero duda de
la voluntad empresarial

EDUARDO PARRA / EP

Yolanda Díaz, en la toma de posesión del nuevo fiscal general del Estado.
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Yolanda Díaz vuelve a la carga con su 

vertiente más intervencionista, y en una 

materia que se aleja completamente de 

su ámbito de actuación. La vicepresi-

denta y ministra de Trabajo propuso 

ayer establecer límites a ciertos produc-

tos básicos de la cesta de la compra. En 

suma, topar los precios en plena crisis 

de inflación.  

El objetivo es fijar «una cesta de la 

compra básica, absolutamente legal y 

sin vulnerar el derecho de la compe-

tencia». Para ello se escogerían «en-

tre 20 o 30 productos básicos, que le 

garanticemos a la ciudadanía», seña-

ló. Con todo, no se dieron a conocer 

qué productos se verían afectados para 

los límites y en el Ministerio de Traba-

jo tampoco han dado más detalles al 

respecto. Los únicos ejemplos que dio 

Díaz fueron el pan, los huevos o la le-

che, y en Twitter la vicepresidenta tam-

bién se refirió a las naranjas.  

Así las cosas, la cesta de la compra 

no ha parado de encarecerse en los úl-

timos meses. En agosto el dato de IPC 

adelantado por el Instituto Nacional de 

Estadística (INE) fue del 10,4%, lo cual 

supone solo cuatro décimas menos que 

un mes antes. Y supone el tercer mes 

por encima de los dos dígitos. A esa ci-

fra contribuye sobremanera la crisis 
energética, que ya ha contaminado tam-

bién a la cesta de la compra. 

Hasta julio, último periodo con da-

tos desagregados por clases de pro-

ductos, son varios los alimentos bási-

cos que se han disparado. En lo que va 

de año, las harinas han aumentado su 

precio un 32,5%; los huevos, un 19,3%; 

la leche (entera o desanatada), entre 

un 16,4  y 16,6%; las pastas, un 14,7%; el 

aceite de oliva, un 12,8%; las patatas, 

un 12,6%... y así con un sinfín de pro-

ductos que caminan incluso por enci-

ma del índice general.  

Para ahondar en lo que fuentes em-

presariales consideran «populismo 

que pagarían los agricultores», Díaz 

se servirá también de Alberto Garzón, 

ministro de Consumo. La intención de 

la vicepresidenta es reunirse, junto a 

Garzón, con las asociaciones de con-

sumidores y la gran distribución para 

tratar de alcanzar un acuerdo para to-

par los precios.  

Sin embargo, ni aun haciéndolo como 

un acuerdo la medida estaría exenta de 

polémica legal. «La fijación de precios 
de la cesta de la compra básica puede 

resultar contrario a la vigente Ley de 

Defensa de la Competencia. Si esa fija-

ción se hiciera mediante pacto que no 

revista forma de ley, además podría vul-

nerar el derecho comunitario de la com-

petencia, que busca proteger a empre-

sas y ciudadanos frente a prácticas que 

impidan o restrinjan la competencia li-

bre en el mercado nacional y europeo. 

En cambio, si esa fijación se hiciera me-

diante ley, podría resultar inconstitu-

cional por vulnerar el artículo 38 de la 

Constitución, que consagra la libertad 

de empresa en el marco de la economía 

de mercado», explica Efrén Díaz, abo-

gado del Bufete Mas y Calvet y doctor 

en Derecho. 

Por su parte, Podemos hiló ayer fino 

para no decir más de la cuenta tenien-

do en consideración el ambiente de ten-

sión, pero dejó claro que no comparte 

la propuesta de la vicepresidenta segun-

da, Yolanda Díaz. El partido de Ione Be-

larra, ministra de Derechos Sociales, 

matizó que la medida les parece «sen-

sata» dada la situación de creciente in-

flación. Pero el portavoz de la ejecutiva 

de Unidas Podemos, Pablo Fernández, 

apuntó durante una rueda de prensa «la 

dificultad» que supone llegar a consen-

sos con las distribuidoras. Es precisa-

mente eso lo que quiere hacer Díaz en 

las próximas semanas junto al minis-

tro Garzón, convencerles. El partido de 

Belarra desconocía esta propuesta y, si 
bien insisten en que «ella está en su de-

recho de hacer las propuestas que con-

sidere», también la reciben con escep-

ticismo. «Sería complejo llegar a un 

acuerdo con las grandes empresas para 

que las mismas se rebajen los benefi-

cios, es el Gobierno quien tiene que to-

mar decisiones», insistió Fernández.  

En su lugar, el partido de la ministra 

Belarra propone un impuesto extraor-

dinario a las empresas alimentarias para 

sufragar así un cheque-ayuda para la 

cesta de la compra. Es la respuesta de 

Podemos a Díaz, enfrentados por el fu-

turo electoral de Unidas Podemos y Su-

mar en los últimos meses. «Yo no veo al 

señor de Mercadona aceptando que se 

topen los precios», explica una fuente 

de la ejecutiva de Podemos. También 

hay voces en el partido que consideran 

que ella está construyendo su traje de 

líder y que lanzar estos anuncios forma 

parte de esa estrategia. Porque no ha 

pasado desapercibido que es una polí-

tica que no corresponde al Ministerio 

de Trabajo que lidera, sino a Agricultu-
ra o a Consumo. 

Sin noticias del ministerio 
Por el momento, las empresas de la dis-

tribución aseguran que no han recibi-

do citación alguna por parte de ningu-

no de los dos ministerios, según ha po-

dido saber este periódico. El sector, y en 

especial los supermercados, llevan me-

ses reclamando un IVA superreducido 

precisamente para contener las subi-
das de precios de los productos básicos. 

Una propuesta que sigue sin tener ré-

plica por parte del Gobierno. 

 Pero, en cambio, se han topado con 

las palabras de Díaz que son otro ja-

rro de agua fría para su actividad. «En 

este contexto necesitamos aplicar re-

bajas en el IVA de los alimentos y no 

introducir más medidas impositivas 

que sumen costes a las empresas y res-

ten competitividad al sector», señalan 

a ABC fuentes de Aecoc. Desde la aso-

ciación que representa a toda la cade-

na de valor del gran consumo insisten 

en que España es uno de los países eu-

ropeos que ha experimentado un me-

nor incremento de los precios de los 

alimentos este año, «algo que el sec-

tor ha conseguido a base de ajustar y 

reducir sus márgenes». 

Díaz desata una 
tormenta con su idea 
de intervenir y topar 
el precio de la cesta   
de la compra 

∑ Podemos recela de la 
medida y los expertos 
avisan de que hacerlo 
sería «ilegal» por ir 
contra la competencia

María Teresa Fernández de la Vega y Yolanda Díaz  // IGNACIO GIL

32,5

Huevos 19,3

Leche 16,4-16,6

Pastas alimenticias
y cuscús 14,7

Aceite de oliva 12,8

Patatas 12,6

Carne de ave 12,5

Pan 11,4

Frutas frescas
o refrigeradas

10,5

Pescado y marisco 10,5

Harinas
y otros cereales

Los productos básicos de la cesta de la compra
quemás se han encarecido

Variación del precio en lo que va de año en%

ABCFuente: INE

Las empresas de 
distribución no han 
recibido todavía ninguna 
comunicación por parte de 
los ministerios de Trabajo 
o Consumo 

El sector reclama que lo 
que necesitan en esta crisis 
es «aplicar rebajas en el 
IVA de los alimentos» 
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L
a industria ha sido el primer 

sector en caer en ese efecto do-

minó que, según las casas de 

análisis, puede desembocar en 

una recesión en España. Los cierres y 

parones de producción se propagan por 

la crisis energética y una carestía de 

materias primas que se eterniza. Una 

crisis que puede arrastrar al resto de 

sectores y que, según advierten desde 

el mundo empresarial, se agudizará du-

rante los próximos meses.  

Los últimos indicadores dibujan un 

panorama sombrío. El consumo de gas 

se desplomó un 31,8% durante el mes 

de julio en el sector, lo que refleja un 

importante deterioro de la actividad 

manufacturera. Durante los siete pri-

meros meses del año, la caída del con-

sumo se situó en el 14,7% respecto al 

mismo periodo de 2021. Respecto a la 

demanda, en julio se situó casi un 20% 

por debajo de lo previsto en el escena-

rio más bajo, según explican desde la 

patronal de las pymes, Cepyme.  

La organización alerta de que este 

dato refleja «que el deterioro de la ac-

tividad puede ser mucho más acusado 
y rápido de lo previsto en los últimos 

meses». Ante esta situación, las empre-

sas ya han empezado a tomar medidas, 

como la de ajustar sus horarios ante el 

aumento del precio de la energía, rees-

tructurar sus planes de producción, in-

cluso con cierres temporales parciales 

o totales de parte de sus cadenas, y ajus-

tar ‘stocks’.   

La situación es definida por la indus-

tria electrointensiva como «crítica». El 

sector ha visto cómo el coste de la elec-

tricidad se ha quintuplicado en apenas 

año y medio y los parones de plantas se 

cuentan por decenas desde el último 

trimestre de 2021. Un freno a la produc-

ción que continuará durante los próxi-

mos meses, especialmente en el sector 

siderúrgico, que emplea a 21.000 perso-

nas en España, según Unesid. Arcelor-

Mittal parará a finales de mes un alto 

horno en Asturias, mientras Ferroatlán-

tica ya ha frenado su actividad por tiem-

po indefinido en la fábrica de Boo de 

Piélagos (Cantabria). Fuentes del sec-

tor explican que las multinacionales del 

sector deciden realizar los parones en 

función del grado de competitividad de 

cada horno a nivel europeo y reparten 

las cargas de trabajo entre aquellos don-

de puedan obtener más rentabilidad. 

Acuerdos con sindicatos  
No son las únicas medidas rocambo-

lescas que han tenido que tomar em-

presas siderúrgicas y metalúrgicas para 

adaptarse al contexto de altos precios 

energéticos. Muchas fábricas habían 

adaptado su producción al horario noc-

turno para aprovechar las horas más 

baratas del día. Pero el caos tarifario 

está provocando ahora que la actividad 

de los hornos se desempeñe en las ho-

ras centrales de la jornada, entre las 12 

y las seis de la tarde. Esto obliga a las 

compañías a tener que llegar a nuevos 

acuerdos con los sindicatos «porque 

con estos precios tienes que trabajar 

en las horas más rentables», señala a 

este periódico Fernando Soto,  director 

de la Asociación de Empresas con Gran 

Consumo de Energía (AEGE). La patro-

nal que engloba a los sectores metalúr-

gico, químico, siderúrgico y de gases 
industriales, aquellos a los que el pre-

cio de la electricidad les supone hasta 

la mitad de sus costes. 

Pero para Soto, los precios de la luz 

no son ni mucho menos la única ame-

naza para el futuro de las empresas elec-

trointensivas. El directivo pone el foco 

en la incertidumbre que existe en es-

tos momentos con la demanda por la 

evolución de la inflación . «Muchas em-

presas están reposicionando sus pedi-

dos y ahora se lo piensan dos veces para 

hacer un contrato a medio y largo pla-

zo». Especialmente ocurre en la auto-

moción, donde además acusan la falta 

de seminconductores que también pro-

voca parones de producción en algu-

nas fábricas del sector. Lo que se tra-

duce en menos fabricación y por tanto 

menos pedidos para empresas de la si-

derurgia  y el metal.  

Para encontrar soluciones que evi-

ten el desastre en invierno, el sector si-

derúrgico junto al resto de asociacio-

nes que componen la Alianza por la 

Competitividad de la Industria Espa-

ñola se reunieron ayer con las minis-

tras Ribera y Maroto para acordar me-

didas.  

Los representantes de los sectores 

de la automoción, el papel, la alimen-

tación o el cemento presentaron a las 

titulares de Transición Ecológica e In-

dustria un decálogo de medidas urgen-

tes entre las que se incluyen la modi-

ficación del funcionamiento del mer-

cado eléctrico europeo; la adopción de 

medidas para garantizar que todos los 

contratos suscritos por consumidores 

industriales antes del 26 de abril de 

este año dispongan de energía contra-

tada a plazo con precios fijos estén 

exentos del coste del mecanismo ibé-

El consumo de gas se 
desploma un 32% en la 
industria por los cierres y 
parones de la producción  
∑ Las siderúrgicas miran con 

incertidumbre al invierno por la menor 
demanda y los precios eléctricos 

∑ El mundo empresarial reclama 
medidas urgentes para evitar que  
el frenazo se extienda a otros sectores   
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rico; la activación inmediata de las 

líneas de ayudas a la demanda ener-

gética, dotando hasta 2, 25 o 50 mi-

llones de euros por industria, o la 

necesidad de asegurar la continui-

dad de la actividad industrial que 

tenga suministro de gas firme, en-

tre otras.

Las patronales temen que el parón 

se extienda a más sectores  // ABC
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M. J. P. SEVILLA  

El Gobierno andaluz ha remitido al 

Ministerio para la Transición Eco-

lógica y el Reto Demográfico una ba-

tería de medidas para que sean te-

nidas en cuenta en la elaboración 

del Plan de Contingencia de seguri-

dad energética que el Ejecutivo cen-

tral debe enviar a la Comisión Eu-

ropea en septiembre y que recoge 

iniciativas dirigidas a impulsar el 

autoconsumo, a fomentar el ahorro 

y la eficiencia en la climatización e 
iluminación, y a favorecer el desa-

rrollo de las energías renovables in-

crementando las inversiones esta-

tales en la red de infraestructuras 

de transporte del sistema eléctrico. 

El consejero de Política Industrial 

y Energía, Jorge Paradela, se reunió 

ayer con la Confederación de Em-

presarios de la Junta de Andalucía 

(CEA) para escuchar sus propues-

tas, y durante la tarde lo hizo con 

UGT. Hoy mantendrá una reunión 

con representantes de Comisiones 

Obreras. El miércoles participará de 

forma telemática en la comisión sec-

torial de Energía, donde se aborda-

rá el Plan de Contingencia. Esta se-

mana también intervendrá en el Par-

lamento andaluz, donde avanzará 

su plan de actuación para los próxi-

mos cuatro años. 

Antes de reunirse con la CEA, Pa-

radela ha mostrado su preocupa-

ción por la paralización de la coge-

neración desde que se topó el pre-

cio del gas con la excepción ibérica, 

lo que está afectado a muchas in-

dustrias, algo que llevará a la reu-

nión de la comisión sectorial de este 

miércoles. 

Aparatos de climatización 
Desde Andalucía se propone un con-

junto de iniciativas que persiguen 

impulsar el autoconsumo, entre ellas, 

establecer objetivos vinculantes de 
implantación en las Administracio-

nes Públicas para lograr que en un 

plazo de dos años el 7% de la electri-

cidad consumida proceda de la ge-

neración propia. Además, se plan-

tea la simplificación de los contra-

tos de las instalaciones que no 

contemplan verter el excedente a la 

red de distribución, así como la agi-

lización y la creación de un marco 

normativo que favorezca la confor-

mación de comunidades energéti-

cas. 

Además, la Junta de Andalucía 

propone un fondo para la puesta en 

marcha de un Plan Renove para la 

sustitución de equipos de climati-

zación, así como de electrodomés-

ticos y aparatos domésticos que fun-

cionan con gas natural. 

La Junta denunciará 
ante el Gobierno 
que el tope al precio 
del gas paraliza la 
cogeneración

PLAN DE CONTINGENCIA
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ABC

El vistazo

Encuentro entre el Ayuntamiento y la CHG para 
«reforzar la colaboración» en tiempos de sequía

El alcalde de Sevilla y presidente de Emasesa, Antonio Muñoz, se reunió 
ayer con el presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir 
(CHG), Joaquín Páez, para abordar la actual situación de sequía y sus 
consecuencias. El objetivo de este encuentro fue «reforzar las líneas de 
actuación conjuntas» para paliar la situación de escasez y hacer frente los 
distintos escenarios que esta plantee los meses venideros. Al encuentro 
asistió también el consejero delegado de Emasesa, Jaime Palop, y en el 
mismo se analizó la importancia de «reforzar la coordinación yla colabo-
ración», así de continuar la línea de ejecución de inversiones.
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A través de un proyecto coordi-
nado por la Oficina contra la
Despoblación que gestiona Pro-
detur y presentado a la convoca-
toria lanzada por la entidad pú-
blica Red.es (del Ministerio de
Asuntos Económicos y Transfor-
mación Digital), la Diputación
de Sevilla destinará una inver-
sión de 512.500 euros a la crea-
ción de una Oficina ‘Acelera Py-
me’ (OAP) en la provincia para
impulsar la digitalización de las
pequeñas empresas en el medio
rural.

El programa está cofinancia-
do en un 80 % por esa empresa
pública del Gobierno de Espa-
ña, lo que supone una subven-
ción de 410.000 euros, el impor-
te máximo establecido en dicha
convocatoria.

El objetivo de estas ayudas,
destinadas a continuar con el
proceso de creación de la red de
Oficinas ‘Acelera Pyme’ por to-
do el territorio nacional, es lle-
gar a municipios con población
inferior a 20.000 habitantes e
impulsar allí la adopción de tec-
nologías digitales por parte de
sus pymes, autónomos y em-
prendedores. ‘Acelera Pyme’ es
un programa que busca ayudar-
les y asesorarles en su transfor-
mación digital y, con ello, fo-
mentar la transformación de la
economía y de la sociedad hacia
un entorno digital, contribu-
yendo al mantenimiento de la

población rural en el contexto
del reto demográfico. Se trata
de una de las medidas enmarca-
das en la Agenda España Digital

2026 y en el Plan de Digitaliza-
ción de Pymes que forma parte
del Plan de Recuperación,
Transformación y Resiliencia,

financiado con fondos europeos
Next Generation.

Para el presidente de la Dipu-
tación, Fernando Rodríguez Vi-

llalobos, esta ayuda para la im-
plantación de una Oficina ‘Ace-
lera Pyme’ “contribuirá, sin du-
da” al desarrollo económico de
las zonas rurales sevillanas,
“donde las pequeñas empresas,
los emprendedores y autóno-
mos suponen un elemento de fi-
jación de la población al territo-
rio, por lo que su supervivencia
y modernización son esenciales
de cara a combatir la despobla-
ción”.

ESPACIO VIRTUAL Y FÍSICO

Se entiende por Oficina Acelera
Pyme (OAP) uno o más espacios
físicos repartidos por el territo-
rio, y un espacio virtual en el
que se realizan labores de sensi-
bilización y apoyo a las empre-
sas (incluidas las de nueva crea-
ción), sobre las ventajas y meto-
dologías innovadoras para opti-
mizar el funcionamiento de sus
negocios, mediante la incorpo-
ración de las Tecnologías de la
Información y la comunicación.

Deberán ser un punto tanto fí-
sico como virtual para la resolu-
ción de dudas a los usuarios en
sus procesos de transformación
digital y para la realización de
acciones de sensibilización y
apoyo en este ámbito. Por otro
lado, al menos el 60 % de las
actividades grupales que pro-
ponga la OAP deberán ser en
modalidad presencial o mixta,
salvo causas de fuerza mayor.

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Economía.LaDiputación de Sevilla ha sido beneficiaria de una ayuda de 410.000€, lo

máximo establecido en la convocatoria lanzada por Red.es y el 80%de financiación del proyecto

M. G.

El presidente Rodríguez Villalobos junto a la vicepresidenta de Prodetur, Manuela Cabello.

Llega una oficina de ‘AceleraPyme’
para impulsar el salto a lo digital
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J.J.BORRERO 

SEVILLA 

El Gobierno de España perdió ayer otra 

oportunidad para avanzar en solucio-

nes directas para paliar la situación 

de sequía más allá de las ayudas y sub-

venciones a los sectrores afectados ya 

aprobadas en marzo. La anunciada re-

unión de la Mesa de la Sequía quedó 

reducida ayer a una videoconferencia 

de su comisión técnica. Es decir téc-

nicos, no políticos, del Ministerio para 

la Transición Ecológica y el Reto De-

mográfico y del de Agricultura, Pesca 

y Alimentación, con los de las distin-

tas comunidades autónomas, comu-

nidades de regantes, organizaciones 

profesionales agrarias y cooperativas 

agroalimentarias valoraron las medi-

das adoptadas por el Gobierno y plan-

teaaron «su preocupación por la ac-

tual situación de sequía». De los infor-

mes de seguimiento presentados «se 

realizará una evaluación para estudiar 

las líneas a seguir», punto y final se-

gún la nota emitida ayer por el Ejecu-

tivo de Pedro Sánchez.  

Esta patada adelante ha defrauda-

do todas las expectativas de la Junta 

de Andalucía que reivindica la apro-

bación urgente de las obras pendien-

tes por el Gobierno de España, com-

petente en un 67 por ciento de las cuen-

cas hidrográficas andaluzas. 

Sin embargo, el Ministerio se limi-

tó a recordar a los sectores implica-

dos las medidas aprobadas contra la 

sequía desde el pasado mes de marzo, 

que incluyen rebajas fiscales a agri-

cultores y ganaderos, subvenciones al 

seguro agrario, aplazamiento de cuo-
tas a la Seguridad Social, rebaja en el 

número de peonadas para el cobro del 

subsidio agrario, etc. pero sin apuntar 

nuevas iniciativas para paliar el pro-

blema. 

La consejera de Agricultura, Agua 

y Desarrollo Rural, Carmen Crespo, re-

cordó que entre otras peticiones la Jun-

ta reclamó en la reunión la doble tari-

fa eléctrica para el regante, la bonifi-

cación del agua desalada, la bajada de 

los impuestos a los agricultores, y la 

reprogramación de los fondos Next 

Generation, pues, de lo contrario, está 

«en desventaja gran parte de España» 

y sobre todo «la parte del sur del sur 

más seca». 

La clave es que el Gobierno acelere 

las inversiones pendientes  en infraes-

tructura hidráulica, entre otras las con-

ducciones de la presa de Rules o las 

del travase de la Cuenca Tinto, Odiel-

Piedras en Huelva aprobadas como 

urgentes en 2018. 

Por su parte, el consejero de la Pre-

sidencia, Antonio Sanz criticó la «ac-

titud decepcionante» por parte del Go-

bierno de España al no convocar la 

Mesa Nacional de la Sequía, como re-

clamaba el Gobierno andaluz en nom-

bre de los sectores afectados, y en su 

lugar reunir solo a su comisión técni-

ca. «Lo que reclamamos son inversio-

nes al Gobierno de España para hacer 

frente a la situación de sequía», expu-

so Sanz en un ecuentro con periodis-
tas. 

Sanz recordó que el Gobierno de Es-

paña tiene las competencias de agua 

en el 66 por ciento del territorio anda-

luz, fundamental por su gestión sobre 

la cuenca del Guadalquivir, en estos 

momentos la de menor caudal alcena-

do de agua de todas las cuencas de Es-

paña.  

A pesar de estas competencias y de 

la preocupante situación, recordó el 

consejero, el Ejecutivo de Pedro Sán-

chez sólo ha aprobado un decreto de 

sequía dotado con 9,6 millones de eu-

ros, mientras que la Junta de Andalu-

cía, con menos territorio a su cargo en 

materia de política hidráulica «fue pre-

visora y puso en marcha hace un año 

dos decretos de sequía dotados con un 

montante total de inversión de 144 mi-

llones de euros».

El Gobierno defrauda 
todas las expectativas 
de Andalucía en la 
lucha contra la sequía 

∑ Reúne solo a una 
comisión técnica para 
hacer diagnóstico sin 
acordar inversiones

Un hombre y su perro pasean por el lecho del pantano de Aracena // J.M. BRAZO MENA

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 06/09/2022

 España

 8 472 EUR (8,401 USD)

 477,63 cm² (76,6%)

 3372 EUR (3344 USD) 

T. M. · R. M. MADRID

La Junta y el sector agrario piden
nuevas medidas, y urgentes, pa-
ra paliar la situación de sequía
que vive la comunidad y por ex-
tensión todo el país, y el Gobier-
no –que esgrime las políticas que
ya adoptó en marzo, aún en vi-
gor– se lo toma con calma.

Ayer se reunió –de forma tele-
mática– el grupo de trabajo de
seguimiento de la Mesa de la Se-
quía, en la que se evaluó la situa-
ción actual y el efecto de las me-
didas del Ejecutivo, que ya
adoptó en marzo rebajas fisca-
les, inyecciones de liquidez y
apoyo a los seguros agrarios, en-
tre otras cosas, por valor de 450
millones de euros. En el encuen-
tro autonomías y asociaciones
presentaron sus propuestas pa-
ra paliar la difícil situación que
viven agricultores y ganaderos.

“De los informes de segui-
miento de la situación presenta-
dos por las distintas comunida-
des autónomas y organizacio-
nes participantes se realizará
una evaluación para estudiar
las líneas a seguir”, reza el co-
municado de los Ministerios pa-
ra la Transición Ecológica y de
Agricultura, que, claramente,
dejan para más adelante sus
propuestas.

Frente a ello, las asociaciones
–y la propia Junta– reclaman “so-
luciones urgentes”. “En el orden

de día solo hay análisis de la si-
tuación, cuando lo que se necesi-
ta son soluciones y no análisis”,
señalaba ayer por la mañana el
presidente de Asaja, Pedro Bara-
to, quien también criticaba que la
reunión estuviera “presidida por
un subdirector general” del Mi-
nisterio de Agricultura, lo que le
resta dimensión política.

La Junta de Andalucía, que
lleva varios días insistiendo en
este tema como arma política,
se mostró “defraudada” por la
reunión y reclamó la convocato-
ria de la Mesa Nacional de Se-
quía “al más alto nivel político”.

En concreto, la consejera de
Agricultura, Carmen Crespo,
exigió la inmediata puesta en

marcha de la doble tarifa eléc-
trica para los regantes (una re-
clamación histórica de este co-
lectivo que nunca se ha termi-
nado de concretar); la bajada
del IVA de los insumos que afec-
tan a la actividad agraria; la bo-
nificación del agua desalada a
0,30 euros; y la utilización y re-
programación de los fondos
Next Generation para incre-
mentar las dotaciones destina-
das a obras hidráulicas pen-
dientes (sobre las que el Minis-
terio para la Transición Ecoló-

gica de Teresa Ribera es muy re-
ticente) y a la modernización
de los regadíos.

Las organizaciones agrarias y
los regantes, por su lado, tam-
bién tienen su batería de pro-
puestas. Fenacore (la asocia-
ción de regantes a nivel nacio-
nal en la que se integra Fera-
gua) pide –además de más fon-
dos para el regadío de parte de
las diferentes administracio-
nes– bonificación de cuotas so-
ciales y reducción de los índices
de rendimiento neto aplicables
para 2021 y 2022; apoyo a los
ERTE que se puedan aplicar;
IVA reducido del 10% para la
energía; apoyo a aprovecha-
mientos estratégicos de aguas
subterráneas; fomento de eje-
cución de balsas en zonas rega-
bles; control periódico de los
caudales; apoyo al uso de las re-
generadas y fomento de aguas
desaladas; y acelerar las obras
hidráulicas pendientes.

COAG solicitó, también, un
encuentro diferente que aborde
“una batería de medidas muy
contundentes” para salvar a los
productores, con más líneas de
financiación y ayudas directas a
determinados sectores “que lo
van a pasar muy mal”, en pala-
bras del portavoz de la Ejecuti-
va de la organización a nivel na-
cional, Andrés Góngora.

UPA, por último, reclamó una
“política integral” que proteja a
agricultura y ganadería, con
medidas como una nueva re-
ducción de módulos del IRPF
con especial atención a la agri-
cultura familiar; la reducción
del IVA de los insumos, pero so-
bre todo de los productos ener-
géticos y los fertilizantes; el re-
fuerzo de la dotación para se-
guros, especialmente por parte
de las Comunidades Autóno-
mas; y la inversión en tecnolo-
gía punta destinada a mejorar
los regadíos.

JULIO MUÑOZ / EFE

Regantes del Bajo Guadalquivir en una marcha de protesta el pasado mes de marzo.

● Piden una reunión de carácter político, y no técnico como
la celebrada ayer, que contemple un plan de choque urgente

Espadas reclama unamesa en el
Parlamento sobre la falta de agua

El grupo parlamentario socia-
lista registró una iniciativa en el
Parlamento andaluz para la
creación de un grupo de trabajo
sobre la sequía para abordar in-
versiones y medidas necesa-
rias, teniendo en cuenta que el
abastecimiento del 60% de los
andaluces y andaluzas, depen-
dientes de cuencas intracomu-
nitarias, es competencia de la
Junta. “En una cuestión tan
sensible como el agua, Moreno
Bonilla vuelve al escapismo. No
habla jamás de sus competen-
cias”, lamentó el secretario ge-
neral de los socialistas, Juan
Espadas. El grupo de trabajo
que proponen los socialistas
analizaría la situación de sequía
en Andalucía con todos los
agentes sociales implicados pa-
ra impulsar medidas dentro de

M. G-

Juan Espadas en el Parlamento.

las competencias de la comuni-
dad autónoma. También estu-
diaría los criterios de modula-
ción de las dotaciones de agua,
“con el objeto de garantizar una
superficie mínima a regar que
permita unas rentas básicas
para los usuarios agrarios y la
supervivencia de la arboleda y
los cultivos permanentes”. Asi-
mismo, se reclamó que se re-
gule “el apoyo técnico y las me-
didas de auxilio económico a
las administraciones locales y
entidades públicas implicadas
en el ciclo integral del agua de
uso urbano”. El PSOE exige eje-
cutar las obras declaradas de
interés autonómico y abordar
las otras actuaciones. Tras re-
cordar que la Junta no realizó
la de Sierra Boyera en Córdoba,
“que ejecuta el Estado de
emergencia”, Espadas advirtió
de que en Granada, Málaga y
Jaén “no se han desarrollado
ninguna de las que se declara-
ron de interés autonómico”.

La Junta y el sector agrario reclaman
al Gobierno medidas contra la sequía
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M. J. P./S. F. SEVILLA/ALGECIRAS  

Los altos precios del gas, unido al des-

censo de consumo de fertilizantes por 

la sequía, está siendo un cóctel explo-

sivo para Fertiberia, que en la provin-

cia de Huelva tiene dos plantas: una 

en la capital destinada a producir abo-

nos complejos y fórmulas específicas 

a demanda de los agricultores, y otra 

en Palos de la Frontera, dedicada a 

producir urea y amoniaco usados en 

la fabricación de fertilizantes y adblue. 

Con los precios del gas disparados, 

Fertiberia se ha visto obligada a para-

lizar sus dos fábricas onubenses otra 

vez este verano. Así, a finales de junio 

de 2022 paró la planta de la capital de 

Huelva, hasta los últimos días de agos-

to pasado, en que ha retomado la ac-

tividad. La fábrica de Palos de la Fron-

tera paralizó la producción de urea, 

amoniaco y adblue a principios de ju-

lio y continúa así. Fuentes de la com-

pañía apuntan que la reapertura de-

penderá de los precios del gas natural. 

Estas paradas no han afectado a los 

trabajadores de Fertiberia de Palos 

(150) y Huelva (60), ya que han estado 

dedicados a labores de mantenimien-

to y reposición. Además, la empresa 

ha aprovechado esta parada para lle-

var a cabo inversiones que tenía pre-

vistas.  

Por otra parte, el alto coste de la 

energía generado por el conflicto bé-

lico Rusia-Ucrania ha vuelto a poner 

contra las cuerdas a Acerinox en Los 

Barrios (Cádiz), que desde el 1 y hasta 

el 15 de septiembre aplicará un ERTE 

, que afecta a al acería y a la lamina-

ción en caliente y recocido caliente. 

Están afectados por el ERTE unos 300 

trabajadores de la factoría gaditana. 

Fertiberia mantendrá parada 
su fábrica de amoniaco de Palos

ACERINOX INICIA UN ERTE EN LOS BARRIOS
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R. P.

Los fabricantes que forman par-
te de esta doble IGP Manteca-
dos de Estepa y Polvorones de
Estepa llevan ya semanas traba-
jando en la puesta a punto de to-
da la maquinaria, y el aprovisio-
namiento de materias primas,
corroborando la subida de to-
dos los precios, así como la subi-
da en el transporte y en la ener-
gía, que ya sufrió el sector en
2021. A pesar de todos los in-
convenientes, los empresarios
comienzan la campaña llenos
de ilusión, aunque siempre
atentos al movimiento de los
mercados y a la seguridad sani-

taria, ya que el Covid-19, aun-
que mucho más liviano, sigue
estando entre nosotros.

Como cada año, el objetivo
del pleno empleo es uno de los
que se marca Estepa durante los
meses de otoño. En 2021 se con-
siguieron datos prepandemia y

en 2022 se pretende seguir su-
mando para que las cifras de
empleo en Estepa y su comarca
sean las mejores. Un empleo
que es, como cada año, mayori-
tariamente femenino, ya que las
plantillas de nuestras fábricas
están compuestas, en un 85%,
por mujeres.

Este sector, desde sus inicios,
trabaja para mejorar la calidad
de sus productos, ya imprescin-
dibles para celebrar la Navidad
en los hogares españoles y tam-
bién fuera de nuestras fronte-
ras. Esta tradición y artesanía
supuso el reconocimiento por
parte de la Unión Europea de
dos Indicaciones Geográficas
Protegidas, primero la del Man-
tecado de Estepa y después la
del Polvorón de Estepa. Estas
certificaciones de calidad euro-
peas garantizan al consumidor
la calidad de los productos am-

parados por ellas, avalando pro-
ductos con garantía de origen,
prestigio y tradición. Sellos que,
además, contribuyen al desa-
rrollo del sector primario y a la
protección de las áreas geográ-
ficas productoras.

Los productores han de cum-
plir requisitos muy concretos,
comprometiéndose a mantener
la calidad lo más alta posible,
además de ciertos usos tradicio-
nales en la producción. A cam-
bio, obtienen protección legal
contra la producción o elabora-
ción de esos productos, aunque
se utilicen los mismos ingre-
dientes y procedimientos.

Con la llegada del otoño, en
Estepa aumenta sustancialmen-
te el número de visitas para co-
nocer sus fábricas y degustar los
mantecados y polvorones de es-
ta localidad en sus tiendas, pre-
parando así la Navidad, aunque
aún parezca lejana.

Esas visitas permiten también
que el turismo sea un factor de
desarrollo económico local,
gracias a que estas personas se
quedan en la localidad para co-
nocer su patrimonio, comprar
en sus tiendas o comer en sus es-
tablecimientos hosteleros.

La Ciudad del Mantecado se
convierte así en un lugar de vi-
sita imprescindible para mu-
chos durante los meses de octu-
bre, noviembre y diciembre.
Mientras, los estepeños, como
cada año, se adaptan a la llega-
da de estos meses de intenso
trabajo. La localidad se trans-
forma y esta circunstancia, por
iniciativa del Pleno del Ayunta-
miento de Estepa y que cuenta
con el apoyo de la Junta de An-
dalucía, hicieron que se inicia-
ran los trámites para conseguir
el reconocimiento del “olor a
mantecados y polvorones de Es-
tepa”, como Patrimonio Inmate-
rial de la Humanidad, un traba-
jo que se está llevando a cabo de
la mano de antropólogos de las
Universidades de Elche y Pablo
de Olavide de Sevilla.

Las actividades de promoción
y difusión que organiza este
Consejo habitualmente, tam-
bién se recuperarán, por lo que
volverán a estar presentes en
numerosos espacios y eventos,
por supuesto, contando con el
apoyo a efemérides culturales o
patrimoniales.

Arranca la campaña de los
mantecados y polvorones
● La producción se

inicia en un contexto

de subida de precios

generalizada y de

crisis energética

M. G.

Una trabajadora en una fábrica de mantecados.

Estepa semarca
el objetivo del pleno
empleo durante
los meses de otoño

◗ ESTEPA
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

En el orden del día que recibieron los 
miembros de la Junta Directiva Auto-
nómica del PP andaluz celebrada ayer 
en Sevilla aparecía un punto, «Nombra-
mientos» (en plural), que barruntaba 
una amplia remodelación en el cuadro 
de mando del partido a nueve meses de 
las elecciones municipales del próximo 

28 de mayo. El calendario apremia y to-
caba sustituir a quienes han estrenado 
puestos de responsabilidad que son in-
compatibles con la llamada fontanería 
del partido, máxime cuando hay unos 
comicios a la vuelta de la esquina y casi 
800 candidaturas por confeccionar.  

Pero la reestructuración interna se 
quedó, finalmente, para sorpresa de 
los presentes, en un único cambio que, 
además, estaba cantado: la renuncia 
de Loles López Gabarro como secreta-
ria general después de ocho años en 
los que ha sido la mano derecha de 
Juanma Moreno en el partido. Su re-
emplazo es Antonio Repullo, al que el 
presidente de la Junta y del PP anda-
luz le ha planteado un reto complica-

do. «Le pone el listón muy alto Loles, 
superarlo lo veo difícil, pero acercarte 
sí» puede ser, destacó el dirigente po-
pular que se deshizo en elogios hacia 
su fiel escudera. En una intervención 
abierta a los medios de comunicación, 
el presidente la puso como «un ejem-
plo de generosidad, con muchísimo co-
razón y mucho sentido de la respon-
sabilidad». Su marcha ha venido for-

zada por su nombramiento como 
consejera de Integración Social, Juven-
tud, Familias e Igualdad de la Junta. 
«Las personas vulnerables necesitan 
de todo su tiempo», manifestó More-
no, quien reconoció que la renuncia de 
López al principio «no me ilusionó ni 
generó simpatía», aunque terminó com-
prendiéndola. También recordó que 
había confiado en López cuando se hizo 
con los galones de la presidencia re-
gional en 2014. Ella era alcaldesa de la 
localidad onubense de Valverde del Ca-
mino y una desconocida para Moreno. 
Ayer, en cambio, fue despedida con una 
fuerte ovación de sus compañeros, que 
se pusieron en pie para aplaudirla. 

Repullo, diputado por Córdoba y 
exdelegado del Gobierno andaluz en 
dicha provincia, era el relevo natural 
de la ‘número dos’ desde la entrada de 
Loles López en la Junta. Como coordi-
nador general del PP-A, el tercer pues-
to en la dirección, ya había asumido 
de facto las tareas orgánicas de López 
desde su entrada en la Junta. Moreno 
reconoció la «audacia y talento» de un 
dirigente que, como él, se ha curtido 
desde abajo, en la cantera del PP, Nue-
vas Generaciones, y a quien ha con-
vertido en su nuevo hombre fuerte. 

Más cambios 

En la clausura de la reunión, ya sin la 
presencia de los periodistas, el presi-
dente avanzó que habrá más cambios. 
El más inmediato, el de Toni Martín. El 
vicesecretario general de Organización, 
Electoral, Formación y Foro Cívico An-
daluz, ahora portavoz del PP en el Par-
lamento andaluz. Además, llamó a los 
cargos públicos a no confiarse y a «apre-
tar» de cara a las municipales de mayo. 
«Si alguien piensa que esto está gana-
do, está confundido», informaron a ABC 
fuentes populares.  

En clave de gestión, el presidente 
andaluz –que estuvo acompañado por 
el coordinador general del PP, Elías 
Bendodo– anunció que ha convocado 
este jueves a los portavoces de los gru-
pos parlamentarios para buscar acuer-
dos ante un panorama lleno de «incer-
tidumbres» en España. La primera re-
unión será a partir de las 9.00 horas 
con el PSOE-A. Criticó a Pedro Sán-
chez porque, a su juicio, está toman-
do decisiones «tardías y equivocadas».  

Moreno pone a Repullo de ‘número 
dos’ del PP-A tras la salida de López   

∑ El presidente convoca 
a los partidos para 
buscar acuerdos ante 
las «incertidumbres»

Juanma Moreno posando ayer junto a Loles López y Antonio Repullo en la Junta Directiva del PP andaluz  // RAÚL DOBLADO

El líder del PP-A llamó a los 
cargos públicos a ponerse 
en ‘modo elecciones’ 
porque las municipales no 
están ganadas
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El candidato del PP a la alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, con parte de su equipo  // RAÚL DOBLADO

J. B. 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-
villa, José Luis Sanz, anunció ayer que 
tiene preparados «20 proyectos para 
cambiar Sevilla», así como la puesta 
en marcha de un número de whatsapp 
para atender las peticiones y quejas de 
los sevillanos. Asimismo, señaló que 
«desde que fui designado candidato, 
el pasado 6 de octubre, me propuse es-
tar pegado a las necesidades de Sevi-
lla y desde entonces estoy trabajando 
en un proyecto de ciudad, un proyec-
to llamado Sevilla, y en su forma de lo-
grarlo». También, manifestó que «nues-
tro proyecto se inspira de los propios 
valores, cualidades e idiosincrasia que 
han hecho a Sevilla grande y se asien-
ta sobre la invocación de las diversas 
culturas que tenemos que recuperar 

en nuestra ciudad para hacer de Sevi-
lla esa gran urbe que en su día fue re-
flejo y referencia del mundo entero». 
Hay que recordar que esas culturas se 
concretan en la cultura de la eficacia, 
en la solidaria, en la creativa, en la in-
novadora y la emprendedora. 

Además, Sanz detalló  que «la recu-
peración de estas culturas van a per-
mitir, a través de nuestro proyecto, dar-
le un nuevo impulso a Sevilla, reacti-
var la ciudad y planificar su futuro a 
corto, medio y largo plazo». El popu-
lar destacó que le «preocupa no sólo 
el presente de la ciudad sino también 
su futuro». 

Tres esferas 
El candidato del PP a la alcaldía de la 
urbe irá explicando todas las propues-
tas en las próximas semanas, pero ya 
avanzó que los 20 proyectos que cam-
biarán Sevilla se centrarán en tres es-
feras. Por un lado, proyectos que se lle-
varán a cabo con otras administracio-
nes; proyectos zonales, que afectarán 
a ámbitos concretos de la ciudad como, 
por ejemplo, ‘Sevilla Este como sue-
ñas’, que será un modelo de interven-
ción y gestión en barrios que va a eje-

cutar o proyectos transversales que se 
extenderán e implantarán en toda la 
ciudad como, por ejemplo, el proyec-
to ‘Sevilla Aparca’, con el que se cons-
truirán 32 microparkings en todos los 
distritos para solucionar el problema 
del aparcamiento. En cuanto a los pro-
yectos con otras administraciones, 
Sanz explicó que «Sevilla es Andalu-
cía y Sevilla es España. No podemos 
permitir que otras grandes capitales 
nos adelanten y que Sevilla sea la gran 
olvidada en el desarrollo de infraes-
tructuras, por ello una pata fundamen-
tal, dentro de su proyecto de ciudad, 
será la ejecución de proyectos con la 
ayuda de otras administraciones». 

En definitiva, «llevamos un año 
construyendo el gran proyecto de ciu-
dad que Sevilla necesita que contem-
pla 20 propuestas que permitirán el 
desarrollo e impulso que Sevilla me-
rece. 20 proyectos para cambiar Sevi-
lla a los que hay que sumar las pro-
puestas específicas que presentare-
mos de las distintas áreas», reiteró el 
candidato popular. Por otro lado, des-
tacó que «lleva un año pegado a las ne-
cesidades de la ciudad, recorriendo to-
dos los barrios, escuchando a todos 
los vecinos, reuniéndose con todos los 
sectores de nuestra ciudad, por ello ha 
puesto a disposición de todos los se-
villanos un número de whatsapp con 
el único objetivo de escuchar las que-
jas, demandas, problemas así como 
propuestas e ideas que los ciudadanos 
le quieran plantear». Un contacto di-
recto con todos los sevillanos, que ten-
drá aseguran tendrá respuesta inme-
diata por parte del equipo. Sanz indi-
có que «tengo ‘Un Proyecto llamado 
Sevilla’ y que durante los próximos 265 
días lo explicaremos y lo tendremos 
abierto a las sugerencias». 

José Luis Sanz 
anuncia sus «20 
proyectos para 
cambiar Sevilla» 

∑ El candidato del PP a 
la Alcaldía presentó un 
número de whatsapp 
para recibir peticiones 
de los ciudadanos 

Sanz señaló que «las 
propuestas permitirán el 
desarrollo e impulso que 
Sevilla merece y que 
cambiarán la ciudad»

Sanz desglosó que «el impul-
so, reactivación y planifica-
ción serán los principios que 
aplicará en todos los órganos 
de gobierno y de gestión así 
como entes y empresas 
municipales y se aplicará esta 
manera de trabajar en las 
distintas áreas que componen 
el Ayuntamiento de Sevilla, 
áreas que organizarán la 
ciudad y que llevarán a cabo 
proyectos inmateriales y 
materiales, es decir, actuacio-
nes que mejorarán, por un 
lado, la calidad de vida de los 
vecinos y, por otro actuacio-
nes materiales que transfor-
marán la ciudad».  

De esta manera, resaltó «el 
papel fundamental que tiene 
en la ciudad la Gerencia 
Municipal de Urbanismo, que 
es la principal área de gestión 
de la ciudad». Al hilo de ello, 
recordó que tiene diseñado el 
proyecto ‘Sevilla Acelera’, una 
nueva gestión urbanística 
para transformar la ciudad 
que permitirá agilizar las 
licencias y la eliminación de 
trabas burocráticas. 

‘Impulso, 
reactivación y 
planificación’
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S. L. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a través de 

su Gerencia de Urbanismo y Medio Am-

biente, aprobará hoy martes en la co-

misión ejecutiva de este organismo la 

adjudicación del contrato para las obras 

de restauración y consolidación de la 

parte extramuros de la Muralla de la 
Macarena, después de haber finaliza-

do a lo largo del primer cuatrimestre 

de este mismo año las de intramuros y 

el Arco. Sobre un presupuesto de lici-

tación de 1.755.150 euros, se afrontará 

así la penúltima fase de la restauración 

integral de la Muralla, y la adjudicata-

ria será la empresa Patrimonio Inteli-

gente, S.L. 

«En las próximas semanas afronta-

remos la penúltima de las fases de obras 

en la que es la estrategia municipal más 

ambiciosa de intervención sobre este 

bien patrimonial de la ciudad que se ha 

llevado a cabo en las últimas cinco dé-

cadas. Una estrategia que en su conjun-

to supone una inversión de más de 3 mi-

llones de euros y con la que, además de 

garantizar su conservación para las ge-

neraciones venideras, contribuiremos 

sin duda a reforzar su atractivo y a po-

ner en valor la Muralla de la Macarena 

y su entorno», según explicó el delega-

do de Hábitat Urbano y Cohesión So-

cial, Juan Manuel Flores. 

Hasta la Puerta de Córdoba 

Los nuevos trabajos que se ejecutarán 

en la cara externa de la Muralla desde 

el Arco hasta la Puerta de Córdoba con-

sistirán en la consolidación estructural 

puntual de las zonas que lo precisen y 

en la aplicación de los tratamientos epi-

dérmicos necesarios para detener el de-

terioro sufrido por la fábrica de tapia. 

Este proyecto parte con un presu-
puesto total de 1.755.150 euros, del que 

el Ministerio de Transporte, Movilidad 

y Agenda Urbana, financia un 44,53% 

con cargo al Programa 1,5% de Fomen-

to del Patrimonio Cultural –tal y como 

ocurriera con el proyecto intramuros–

, lo que supone una aportación de 

781.500 euros. Cuenta, asimismo, con 

el informe favorable a la intervención 

propuesta de la Comisión Provincial de 

Patrimonio Histórico de la Junta de An-

dalucía. La operación prevista en esta 

parte exterior de la muralla recoge tra-

bajos de tipo preventivo y correctores, 

que en este caso se extenderán también 

a la barbacana (muro anterior a la mu-

ralla), a la liza (espacio entre la barba-

cana y la muralla) y a las torres, entre 

las que destaca la Torre Blanca. Se es-

tima que la intervención tenga una du-

ración de 18 meses. 

También en este caso, Urbanismo 

contratará la realización de un estudio 

arqueológico paramental para conocer 

todas las capas que han ido conforman-

do el monumento actual a lo largo de 

su historia, algo que ya se ha hecho du-

rante los trabajos de recuperación de 

la cara interna de la Muralla y del pro-

pio Arco. 

Se trata de documentar todas las es-

tructuras arquitectónicas que forman 

parte en la actualidad del elemento, ge-

nerando, a partir de fotografías digita-

les, modelos tridimensionales de forma 

semiautomática con precisión milimé-
trica. Gracias a esta actuación arqueo-

lógica se obtiene una imagen del mo-

numento en sus tres dimensiones de 

gran relevancia desde el punto de vista 

técnico e histórico. Asimismo, se toma-

rán muestras de material cerámico para 

obtener también un análisis ceramoló-

gico del tapial. Para que este conoci-

miento del lienzo exterior de la mura-

lla sea lo más completo posible se in-

cluirán en el estudio las torres y 

En marcha la restauración de la 
cara extramuros de la Muralla

∑ Urbanismo aprueba 
hoy la penúltima obra 
de todo el plan, con 1,7 
millones de inversión

barbacana. Una vez que concluyan las 

obras de la cara extramuros, tan sólo 

restaría por tanto una última fase de la 

intervención integral sobre la muralla, 

la antigua Puerta de Córdoba, que de-

pende del proyecto que realizará la her-

mandad de San Hermenegildo, a cuya 

financiación también contribuirá la Ge-

rencia de Urbanismo. 

La intervención, que comenzará este 

mismo año, concluirá en 2024. Para en-

tonces, la ciudad habrá recuperado en 

todo su esplendor el tramo más impor-

tante de las antiguas defensas islámi-

cas de la ciudad, que han pasado por 

numerosos avatares en el tiempo y que 

ha sobrevivido a la piqueta y a la falta 

de conservación. Pero, además, la cara 

extramuros no sólo lucirá del mismo 

modo que ha quedado la interior, sino 

que será visitable. El proyecto contem-

pla la apertura de la liza —el espacio si-

tuado entre la barbacana y la muralla— 

y también de la Torre Blanca, donde se 

ha descartado finalmente abrir un cen-
tro de interpretación de la vieja cerca.

En la primera fase del 
proyecto se actuó en el 
Arco de la Macarena y en 
todo el espacio intramuros 
del lienzo almohade
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SEVILLA 

La consejera de Fomento, Articulación 

del Territorio y Vivienda, Marifrán Ca-

razo, ha asistido junto al alcalde de 

Mairena del Alcor, Juan Manuel López 

(PP), a la puesta en servicio de una 

nueva glorieta que «atajará» los pro-

blemas de seguridad vial en el cono-

cido como el cruce del camping de la 

carretera A-8025, en las proximidades 

del casco urbano de Mairena del Al-

cor. La titular de Fomento ha hecho 

hincapié «en el gran trabajo no solo 

para hacer más segura esta vía», que 

conecta este municipio de la comarca 

de Los Alcores con la Autovía del Sur 

(A-4), sino «por ejecutar la obra en prác-

ticamente la mitad del tiempo previs-

to, sumando rapidez y eficacia».La con-

sejera ha recordado en una nota de 

prensa que este cruce tenía una «gran 

peligrosidad, no solo por la falta de vi-

sibilidad, sino por la velocidad a la que 

circulan los vehículos y el gran núme-

ro de entradas y salidas existentes». 

En este punto coinciden, además de 

la A-8025, el camino de Brenes a Tara-

zona, y la prolongación de la calle Luis 

de Góngora hacia la zona oeste de Mai-

rena del Alcor. Sin embargo, la inter-

sección «no resolvía adecuadamente» 

los giros a la izquierda pese a canali-

zar un importante flujo de tráfico, con 

5.400 vehículos al día.La obra, que ha 

ejecutado la empresa FAS, cuenta con 

un presupuesto de 232.118 euros y te-

nía un plazo inicial previsto de seis 

meses que se ha visto reducido a tan 

solo tres y medio. La nueva glorieta 

permite realizar los movimientos de 

forma «mucho más clara y ordenada», 

reduciendo el riesgo de accidentabili-

dad. Cuenta con un diámetro exterior 

de 31 metros y una isleta central de ca-

torce. La calzada tiene un ancho de 

siete metros con dos carriles. Además, 

se iluminará con cinco puntos de luz, 

con placas solares para su alimenta-

ción y luminarias tipo LED para con-

seguir una eficiente iluminación.Ma-

rifrán Carazo ha incidido en «la im-

portancia capital que se le ha otorgado 

a mejorar el estado de las carreteras 

autonómicas», que «nos habíamos en-

contrado con un déficit de inversiones 

en conservación y seguridad vial». Al 

respecto, ha recordado que en la pa-

sada legislatura se emplearon 145 mi-

llones de euros al cuidado de la red de 
carreteras de la Junta de Andalucía en 

la provincia de Sevilla.  

Con estos fondos se ha podido in-

tervenir «en vías que acumulaban de-

masiados años sin reparaciones en el 

firme como la carretera de Castilblan-

co de los Arroyos (A-8013), la carrete-

ra entre Carmona y Marchena (A-380) 

o, más recientemente, la autovía A-92, 

que ha iniciado su esperada reforma 

integral con las obras de refuerzo en 

su tramo de mayor intensidad de trá-

fico, de 14 kilómetros entre Sevilla y 

Alcalá de Guadaíra y una inversión de 

5,5 millones de euros». 

La carretera A-8025 de Mairena del 

Alcor a la autovía del Sur A-4 pertene-

ce a la red Complementaria Metropo-

litana de la Junta de Andalucía y se 

constituye como una de las conexio-

nes naturales de las poblaciones de El 

Viso del Alcor y Mairena del Alcor con 

la capital hispalense, canalizando un 

tráfico superior a 5.000 vehículos dia-

rios.Además de la consejera y el alcal-

de, han asistido a la inauguración de 

la glorieta el viceconsejero de Fomen-

to, Articulación del Territorio y Vivien-

da, Mario Muñoz-Atanet; el delegado 

del Gobierno de la Junta de Andalucía 

en Sevilla, Ricardo Sánchez; y la dele-

gada territorial de Fomento en la pro-

vincia de Sevilla, Susana Cayuelas.

La consejera de Fomento, Marifrán Carazo, con el delegado del Gobierno de la Junta en Sevilla, Ricardo Sánchez, la 

delegada territorial de Fomento, Susana Cayuelas, y el viceconsejero de Fomento, Mario Muñoz-Atanet  // ABC

Fomento ‘ataja’ con una glorieta 
el peligroso cruce de la A-8025

∑ Esta vía conecta Los 
Alcores con una de las 
autovías principales 
del país, la A-4

MAIRENA DEL ALCOR

La intervención ha contado 
con un presupuesto de 
232.000 euros y se ha 
culminado en la mitad del 
tiempo previsto
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La larga hegemonía socialista ha 
dejado algunos vicios que Juan 

Espadas tiene en su lista de tareas  

T
ODAVÍA quedan muchos atavismos en el 

PSOE andaluz que vienen de su antigua he-

gemonía. Juan Espadas irá acabando con 

ese anquilosamiento porque es un hombre 

moderado, nada sectario y muy empático. Su valen-

tía al anunciar que no firmará el indulto de los ERE, 

aunque tenga coartada estatutaria y estrategia pro-

sanchista, es una muestra clara de su determina-
ción para liderar la travesía del desierto socialista 

tras casi cuarenta años de imperio. Ya lo hizo cuan-

do Zoido le pasó por encima en Sevilla. Aceptó en-

cabezar una candidatura perdedora, aguantó la ma-

yoría absoluta del PP con naturalidad y se rearmó 

para recuperar el poder en la capital andaluza sólo 

cuatro años después de la debacle. Su éxito enton-

ces consistió en entender cuál era su posición y en 

trabajar muchas horas al día con humilidad. Para él 

se repite la historia. En su nuevo ciclo político Espa-

das parte con la ventaja de la experiencia. No es un 

novato en la minoría absoluta. Sin embargo, aún tie-

ne que destruir ciertos vicios que quedan en el par-

tido después de tantos años de poder. El despacho 

del Parlamento es un caso muy paradigmático. 

El PSOE había ocupado la zona noble del Hos-

pital de las Cinco Llagas desde que la actividad par-

lamentaria se trasladó a este edificio. Este espacio 

era el destinado al presidente de la Junta por razo-

nes de protocolo. Lo lógico es que los responsables 

del Gobierno andaluz tengan también en el órga-

no parlamentario un lugar destacado para recibir 

visitas fuera de San Telmo. El problema es que con 

los años ese despacho se había consolidado como 

dependencia socialista y cuando Juanma Moreno 

lo ha solicitado después de su mayoría absoluta, 

algunos se han moletado. Lo que revela esta con-

ducta es un déficit de cultura democrática por par-

te de los ahora perdedores, que habían desarrolla-

do un sentimiento de propiedad excesivo. Obvia-

mente, ese despacho no es del PSOE ni del PP, es 

de los andaluces, que con sus votos han decidido 

alquilárselo en esta ocasión a Moreno. Pero aún 

hay muchos diputados y militantes que no acep-

tan esta perogrullada. Están mal acostumbrados. 

Creen que el usufructo que han hecho durante cua-

tro décadas les otorga un derecho de dominio to-

tal. Y no sólo con el susodicho despacho, sino con 

la Junta de Andalucía en general. Porque el error 
más dañino para el PSOE ha sido ése: confundir el 

partido con la institución, creer que, por la fuerza 

de la costumbre, ambas cosas eran lo mismo. 

Esa idea de propiedad por usucapión es la que 

más castigo le ha proporcionado al PSOE en las 

últimas elecciones. Los andaluces ahora sabemos 

que somos los dueños legítimos de los bienes pú-

blicos y que esa prescripción adquisitiva que ha-

bía llevado a cabo el socialismo era una perver-

sión del sistema. Espadas lo sabe y tiene que ir 

dando pasos para limpiar esos guiños, moderni-

zar el partido, luchar en buena lid por recuperar 

el poder y remontar el declive de Sánchez. Por eso 

su despacho más importante no es el del Parla-

mento, sino el de la calle.

El despacho del PSOE

ALBERTO 
GARCÍA REYES

LA ALBERCA

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 14

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 06/09/2022

 España

 40 157 EUR (39,819 USD)

 537,11 cm² (86,1%)

 8255 EUR (8186 USD) 

SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

El ficus de San Jacinto no está conde-
nado de manera irreversible. La Justi-
cia le ha dado, por ahora, unos meses 
más y deja sin efecto la licencia que 
autorizaba la tala del enorme ejem-
plar. Un auto del juzgado Contencio-
so nº 9 de Sevilla ha acordado mante-
ner la suspensión cautelar que se adop-
tó en agosto. El futuro del árbol se 
conocerá cuando se resuelva el recur-
so judicial que presentó la Asociación 
Multisectorial de la Jardinería Anda-
luza, que solicita conservar el árbol. 

El magistrado explica en el auto, fa-
cilitado ayer a los medios por la Ofici-
na de Comunicación del TSJA, que de 
llevarse a cabo en estos momentos la 
tala, quedaría sin efecto y sin sentido 
el recurso planteado por la citada aso-
ciación contra la decisión acordada 
por el Ayuntamiento de Sevilla que au-
torizó la eliminación del árbol a peti-
ción de la parroquia de San Jacinto. 
«Una vez talado, si la sentencia fuera 
favorable a los intereses de la asocia-
ción recurrente, no podría replantar-
se el árbol en las condiciones que ac-
tualmente tiene». El juez subraya en 
su argumentación que en este momen-

to procesal no entra a valorar ningún 
aspecto más de la cuestión de fondo, 
como por ejemplo si está justificada o 
no la tala por razones de seguridad 
como argumenta la parroquia y el Con-
sistorio.  

Sobre el riesgo para las personas o 
bienes, el juez explica que el Ayunta-
miento presentó un informe detallan-
do los trabajos de poda que se habían 
realizado y unas fichas de evaluación 
de riesgos que confirmarían que no 
hay peligro de manera inminente por 
lo que no era necesario adoptar medi-
das especiales de conservación. Si bien 
anticipaban que en caso de que se pro-
longara la suspensión cautelar más de 
seis meses, habría que volver a revi-
sar el estado del árbol y realizar con-
troles periódicos. 

El juez recuerda en su auto que al 
acordarse la medida urgente de para-
lizar los trabajos de tala, se ordenó a 
la administración que garantizara la 
seguridad de personas y bienes y ya 
anticipa que es más que previsible que 
el recurso contencioso planteado no 
se va a resolver en menos de seis me-
ses. Por tanto, el Consistorio deberá 
llevar a cabo un trabajo de manteni-
miento. 

Legitimación 
La parroquia alegó contra la paraliza-
ción como medida urgente acordada 
en agosto, que la asociación recurren-
te carecía de legitimación activa en el 
procedimiento. El magistrado respon-
de que no es el momento de dilucidar 
esta cuestión, si bien subraya «la na-
tulareza urbanística del acto recurri-
do, y la acción pública en esta mate-
ria». Por tanto, de tratarse de un asun-
to de interés más allá de las partes 
directamente implicadas, como es la 
propia parroquia que advierte que el 
ejemplar está provocando ya daños 
estructurales en el templo. 

La Justicia mantiene la suspensión 
de la tala del ficus de San Jacinto
∑ El magistrado considera que en caso 

contrario se dejaría sin efecto el 
recurso planteado por una asociación 

∑ El Ayuntamiento ha variado su postura 
y, de defender el apeo, ahora aboga por 
una salida que satisfaga a todos 

La Policía, vigilando los trabajos de poda en el ficus hace unas semanas // VANESSA GÓMEZ

El juez recuerda al 
Consistorio la obligación 
de adoptar medidas de 
seguridad que eviten 
accidentes D
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La Asociación Multisectorial de la 

Jardinería Andaluza aseguraba ayer 

en un comunicado de prensa que, por 

parte del Ayuntamiento de Sevilla, con 

quien se reunieron el pasado viernes, 

«existe una clara disposición para re-

parar y buscar soluciones a la situa-

ción actual». Y es que el el propio al-

calde de Sevilla, Antonio Muñoz, ha 

cambiado de postura en los últimos 

días. Si el Ayuntamiento ha estado de-

fendiendo la idoneidad de la tala por 

los antecedentes de caída de ramas, 

entre otros motivos, Muñoz expresó 

hace unos días su deseo de aprovechar 

el hecho de que «los riesgos» sobre la 

seguridad de las personas y el patri-
monio «han disminuido» tras la «in-

tervención» realizada en el árbol, del 

que ya solo queda en pie el tronco tras 

la tala de las ramas y la copa, para «in-

tentar acercar posiciones y propiciar 

una salida que contente a todos», en 

alusión a los vecinos y la parroquia, 

propietaria del ficus, y la plataforma 

ciudadana que se ha posicionado con-

tra el apeo. 

Esta resolución judicial puede re-

currirse. Tanto el Ayuntamiento de Se-

villa y la Gerencia de Urbanismo, de-

mandados en este proceso, como la or-

den de predicadores-dominicos, en 

calidad de gestores de la parroquia de 

San Jacinto y codemandados en este 

recurso, tienen de plazo 15 días para 

plantear un recurso ante el mismo juz-

gado.

El párroco del templo de San 
Jacinto, fray Javier Rodríguez, 
recordó que la decisión del 
juez sobre la paralización de 
la tala del ficus es «provisio-
nal» y señaló a ABC de Sevilla 
que «aún no hay nada definiti-
vo» en torno a esta cuestión. 
Por otro lado, apuntó que, 
«como no podía ser de otra 
forma, acatamos la decisión 
del juzgado, tal y como 
ocurrió en la anterior oca-
sión». La comunidad parro-
quial ya destacó en un comu-
nicado el pasado 17 de agosto 
sus motivos para el apeo del 
ejemplar, destacando que «la 
parroquia ya llevaba más de 
200 años aquí, cuando un 
desconocedor de la materia se 
le ocurrió sembrar el ficus en 
el atrio del edificio», señala-
ron que «hay daños estructu-
rales a la iglesia, al muro de 
contención, e incluso a la calle 
y bloques colindantes» y que 
«la peor decisión fue sembrar 
este tipo de árbol en este 
lugar, lógicamente ignorando 
que este espécimen tendría la 
evolución que hoy conoce-
mos», con respecto a la 
situación del árbol en un 
cruce de dos vías principales 
del barrio de Triana.

El párroco subraya 
que la medida «es 
provisional»
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Raquel Montenegro

Ampliar la bonificación de las es-
cuelas infantiles para incluir a las
familias de renta media, una des-
gravación en el IRPF autonómico
para compensar la subida de las
hipotecas y la ampliación de la
bonificación en el transporte pú-
blico. Esas son algunas de las
principales medidas que el PSOE
reclamó que la Junta de Andalu-
cía ponga en marcha para contra-
rrestar la fuerte alza de precios
que sufren las familias andaluzas,
un paquete de propuestas pensa-
das para las “clases medias” como
colectivo que sufre la coyuntura
económica sin acceso a ayudas.
Una iniciativa que se alinea con la
estrategia declarada de los socia-
listas de acercarse a ese segmen-
to de la población, en el que los
pasados resultados electorales y
las encuestas muestran un retro-
ceso en el apoyo al PSOE.

El pasado sábado el presidente
del Gobierno y secretario general
de los socialistas, Pedro Sánchez,
arrancaba el curso político en Se-
villa, y con él una campaña con la
que el PSOE pretende recuperar
el terreno perdido. Ayer, el secre-
tario andaluz de los socialistas,
Juan Espadas, daba el (segundo)
pistoletazo de salida al curso par-
lamentario con la presentación

de esta batería de propuestas y el
foco puesto en los dos grandes te-
mas de los próximos meses: la in-
flación y la sequía.

El grupo parlamentario socia-
lista registró dos proposiciones
no de ley en la Cámara andaluza
para reclamar la puesta en mar-
cha de dos mesas de trabajo: una
para analizar las medidas a adop-
tar por la Administración autonó-
mica frente a la actual coyuntura
económica y sus consecuencias
sobre la población y otra para es-
tudiar las actuaciones a ejecutar
ante la situación de sequía en la
comunidad autónoma. Y para la
primera de ellas ha desgranado
las que considera que deben po-
nerse en marcha “con carácter in-
mediato”. La Junta de Andalucía
tiene competencias y financia-
ción suficiente, aseguró el PSOE.

Así, según explicó ayer el porta-
voz parlamentario socialista, el
PSOE plantea extender las boni-
ficaciones existentes para el acce-
so a las escuelas infantiles, que
hasta ahora solo son gratuitas pa-
ra las familias con una menor ren-
ta. También complementar servi-
cios como los comedores o el au-
la matinal. Una medida que afec-
taría a las rentas medias que aho-
ra quedan fuera, algo que estaría
detrás del elevado número de va-
cantes que hay en la educación de

0-3 años. Hay 124.000 plazas, pe-
ro se matricularon para este cur-
so solo 87.000 menores. Y según
los datos del Instituto Nacional de
Estadística, a 1 de enero había
202.958 niños de entre 0 y 2 años
en Andalucía.

Según los cálculos de la Jun-
ta, en la actualidad hay un
52,43% de los alumnos de esta
edad bonificados al 100% y un
44,24% con bonificaciones par-
ciales. El objetivo, remarcaba
hace unos días la consejera de
Desarrollo Educativo y FP, Pa-
tricia del Pozo, es extender la
gratuidad a la totalidad de los
alumnos (no dio plazo para
ello). Los socialistas reclama-
ron que de forma inmediata, pa-

ra este curso, se extienda la re-
ducción a las clases medias.

También se plantea que la Jun-
ta de Andalucía complemente la
medida de bonificación del trans-
porte público puesta en marcha
por el Gobierno central. Si desde
Madrid se rebaja el 30% del coste
de los transportes, Espadas recla-
mó que se establezca una bonifi-
cación de hasta el 80% en el trans-
porte público autonómico hasta
diciembre, con un 99% para jóve-
nes, parados, mayores y los habi-

tantes de zonas en riesgo de pér-
dida de población.

Otra de las propuestas es una
desgravación en el tramo auto-
nómico del IRPF para compen-
sar la subida de los intereses de
las hipotecas como consecuen-
cia del alza de tipos. Esta medi-
da se plantea para préstamos
para vivienda habitual de fami-
lias con una tributación conjun-
ta de hasta 40.000 euros o indi-
vidual de hasta 35.000, los pa-
rámetros en los que los socialis-
tas enmarcan las “clases me-
dias” a las que consideran que
hay que ampliar el apoyo en es-
ta coyuntura, “además de las fa-
milias más vulnerables”.

Se suman al listado la reduc-
ción en un 10% de las tasas y pre-
cios públicos de la Junta de Anda-
lucía, un apoyo adicional de 200
euros a las familias más vulnera-
bles “que complemente el del Go-
bierno”, una ayuda de 300 euros
para los autónomos de los secto-
res más afectados por la crisis
energética y una línea de 50 mi-
llones de euros instrumentada a
través de la Sociedad de Garan-
tías recíprocas que movilice 500
millones en avales y garantías a
pymes y autónomos.

Actualizar el coste por hora del
servicio de ayuda a domicilio has-
ta alcanzar la media de España
(15,35 euros/hora); actualmen-
te en Andalucía se sitúa en 14,60
euros/hora es otra de las medidas
planteadas. Y la proposición in-
cluye también la aprobación de
un plan de empleo dotado con
200 millones de euros, de los cua-
les 100 son fondos del plan espe-
cial de empleo concedido por el
Gobierno de España “y que aún
no se han ejecutado”.

Una línea de al menos 50 millo-
nes de euros en ayudas a la trans-
formación de flotas de transporte
público de viajeros y otra de ayu-
das a la eficiencia energética y el
autoconsumo con renovables pa-
ra familias, pymes y autónomos
cierran el catálogo de propuestas.

El PSOE plantea ampliar la
bonificación de las guarderías
y una desgravación del IRPF
● Juan Espadas presenta una batería de

medidas a ejecutar por la Junta dirigidas

especialmente a “las clases medias”

M. G.

Juan Espadas, junto a los secretarios provinciales del PSOE.

La subvención del
transporte y las ayudas
a pymes y autónomos,
entre las medidas
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ANDRÉS GONZÁLEZ-BARBA 

SEVILLA 

U
n año más, la Bienal de Fla-

menco, de la que ABC es pa-

trocinador oficial, ha aprove-

chado las ventajas de un es-

pacio tan vanguardista como es el Teatro 

Central para programar un total de tre-

ce espectáculos —diez en horario de tar-

de-noche y tres por la mañana— en los 

que se apostará por propuestas de dan-

za flamenca. Por el escenario del coli-

seo de la Cartuja se podrán ver los pro-

yectos que ofrecerán artista como Olga 

Pericet, David Coria, Florencia Oz, 

Paula Comitre, Charo Martín, Yinka 

Esi Graves, María Moreno, Marco Var-

gas yChloé Brûlé y Luz Arcas, entre otros. 

En la presentación estuvieron el di-

rector de la Bienal, Chema Blanco; la 
directora general de Cultura del Ayun-

tamiento de Sevilla, Isabel Ojeda, y el 

secretario general de Cultura de la Con-

sejería para la Cultura de la Junta de An-

dalucía, Salomón Castiel. «Durante al 

historia de Bienal, el Teatro Central es 

el espacio que ha acogido las nuevas 

propuestas y así será de nuevo en esta 

edición», dijo Ojeda durante su inter-

vención, a lo que ha añadió que «serán 

trece las propuestas de danza, nueve de 

ellas, estrenos absolutos las que podre-

mos ir descubriendo a lo largo del mes 

de septiembre en este espacio de refe-

rencia para la creación contemporá-

nea». 

Chema Blanco añadió «el flamenco 

está retratando el presente y los artis-

tas flamencos están investigando otras 

líneas. Esa es la Bienal de este año, que 

retrata el presente. En el Teatro Central 

están los valientes. Se plasmará lo des-

nudo y lo carnal». 

El 18 de septiembre se abre la sala B 

del Central para la bailaora inglesa Yin-

ka Esi Graves y ‘The disappearing act’, 

que cuenta, por su parte, con la copro-

ducción, entre otras entidades, del Fes-

tival Grec de Barcelona. Se trata del pri-

mer espectáculo de la bailaora británi-

ca en la que se inspira en sus propias 

experiencias como bailaora de flamen-
co afrodescendiente y en las cuestiones 

históricas y de representación que han 

surgido a lo largo de su carrera.  

El mito de la caverna 
Le sigue el 19 Paula Comitre con ‘Alego-

rías. El límite y sus mapas’, una propues-

ta que cuenta con la producción de 

Chaillot Teatro Nacional de la Danza, la 

propia bailaora y Arte y Movimiento. 

Junto a la bailaora Lorena Nogal, am-

bas plantearán sobre la escena la dua-

lidad como movimiento dancístico. «El 

espectáculo se estrenó en febrero en Pa-

rís y es una fantasía. Partimos del mito 

de la caverna de Platón para reflexio-

nar sobre lo que es real y lo que no lo es, 

e investigamos cómo conviven la dan-

da contemporánea y el flamenco».  

Retrato del presente 

El director de la Bienal, Chema 
Blanco, destacó ayer que «el 
flamenco está retratando el 
presente y los artistas flamenco 
están investigando otras líneas». 

Coproducciones 

Entre las propuestas que se han 
presentado y que se estrenarán en 
el Teatro Central destacan copro-
ducciones con otros festivales 
como el Grec de Barcelona, los 
Teatros del Canal de Madrid o el 
Ayuntamiento de Jimena de la 
Frontera, entre otros.  

Importancia del baile 

Los espectáculos que se podrán ver 
en el escenario del coliseo de la 
Cartuja harán una investigación en 
el terreno del baile, conviviendo el 
flamenco con la danza contempo-
ránea. También los espectadores 
podrán disfrutar de propuestas 
‘working progress’, que mostrarán 
el proceso creativo al espectador. 

ALGUNOS DETALLES

La Bienal presenta nueve estrenos 
de vanguardia en el Teatro Central
∑ Diez de las propuestas se 

programarán en horario nocturno y 
otras tres en franja matinal  

∑ El flamenco y la danza 
contemporánea serán protagonistas 
de los espectáculos programados  
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Presentación de los espectáculos de la 

Bienal que se programarán en el 

Teatro Central// Vanessa Gómez

Con la intención de exponerse tal y 
como es, liberarse de la inseguridad y 
las dudas y reafirmarse en su baile, Lu-
cía Álvarez ‘La Piñona’ estrenará el 21 
de septiembre, ‘Insaciable’, espectácu-
lo que la creadora define como «un des-
tape emocional, corporal y artístico».  

Tras ella llegará el turno de ‘La con-
fluencia’, de Estévez/Paños y Compa-
ñía, donde plantean una creación co-
reográfica desde un lenguaje de baile 
flamenco actual que se alimenta de su 
pasado y de su raíz y también del arte 
contemporáneo. Charo Martín presen-
ta en la Bienal con ‘De vísceras y otros 
cantes’ el 25 de septiembre en la Sala B 
a las 13 horas. Es una investigación es-
cénica que parte de la observación, el 
análisis y la deconstrucción de la ana-
tomía del cuerpo del cante flamenco. Y 
al finalizar el día, la bailaora María Mo-
reno estrenará ‘o../o../.o/o./o. (soleá)’, 
donde da un paso más en su búsqueda 
vital y artística planteándose los lími-
tes que circunscriben el palo por anto-
nomasia del baile flamenco, sino el pro-
pio germen definitorio de la soleá. La 
bailaora gaditana, Giraldillo al Momen-
to Mágico de la pasada Bienal, se acom-
paña de Rafael Villalobos en este nue-
vo proyecto que cuenta con el apoyo del 
Festival de Itálica y el Centro Coreográ-
fico María Pagés de Fuenlabrada, entre 
otras instituciones. 

Por su parte, ‘Origen’, de Marcos Var-
gas & Chloé Brûlé, es la propuesta con 
la que celebran sus más de 16 años en 
escena. Un homenaje a su trayectoria y 
complicidad, donde conviven las guita-
rras e instrumentos en directo de Mi-
guel Vargas yRaúl Cantizano con pie-
zas grabadas por Alan Lomax. 
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

La hermandad del Gran Poder cerrará 
la temporada taurina de Sevilla con un 
festival de máximo relumbrón a bene-
ficio de su bolsa de caridad. A falta de 
oficialidad, y aún pendientes de un po-
sible cambio por las dudas de última 
hora de Morante de la Puebla con la ex-
tensión del elenco, el próximo 12 de oc-
tubre, Día de la Hispanidad, se celebra-
rá este festejo que tuvo que suspender-
se en 2020 con motivo de la pandemia 
y no pudo celebrarse en 2021 por las 
restricciones del aforo que aún seguían 
vigentes. Durante estos tres años ha 
sido el trianero Emilio Muñoz el que 
ha llevado un arduo trabajo en la som-
bra como organizador del festejo, aten-
diendo así la petición que le realizaron 
tanto la anterior Junta de Gobierno del 
Gran Poder como la actual.  

No ha sido un periodo fácil para el 
maestro de la calle Pureza, que ha 
aguardado el anuncio hasta el último 
momento para que su idea inicial de 
cartel no fuese alterada por las vicisi-
tudes de una temporada tan intensa 
como ‘normal’; bien por indeseadas 
bajas, bien por la aparición de algún 
nuevo nombre que encajase en el elen-
co. Tal ha sido la prudencia y el sigilo 

en su labor que hasta la fecha no se ha 
filtrado un solo nombre de los que ac-
tuarán el próximo 12 de octubre.  

Para ser más exactos, sí hubo un 
mínimo anuncio: cuando Ramón Va-
lencia explicó durante la presentación 
de las novilladas de promoción del mes 
de julio que había intentado integrar 
en este festival al becerrista Marco Pé-
rez, aunque el nuevo reglamento de 
escuelas taurinas de Andalucía impe-
día su consecución. Era ésta una idea 
exclusiva de Emilio Muñoz por la que 
ha continuado luchando hasta conse-
guir que la Junta de Andalucía autori-
zara, con buena lógica y colaboración, 
la incorporación, a modo de clase prác-
tica, de este niño prodigio en el cartel.  

Pagés y Ventura sellan la paz 
Pero no será el único atractivo nove-
doso y grandilocuente del cartel, que 
se inaugurará con el retorno del caba-
llero rejoneador Diego Ventura, tras 
varias temporadas alejado del ruedo 
de la Maestranza. Su última actuación 
fue precisamente en el festival benéfi-
co celebrado el 12 de octubre de 2019. 
Tras algunos años de rencillas entre el 
equipo del rejoneador y la empresa Pa-
gés, ha sido la intermediación de Emi-
lio Muñoz, Morante de la Puebla y el 
apoderado de éste, Pedro Jorge Mar-
ques, la que ha logrado que ambos acer-
quen posturas y se produzca el tan es-
perado regreso. De hecho, su nombre 
aparecerá con casi total seguridad en 
los carteles de la Feria de Abril de 2023. 

Entre la apertura de Ventura y el 
cierre de Marco Pérez se desarrollará 

un cartel muy del gusto de la afición 
de Sevilla. El primer torero con el que 
contó la organización fue Morante de 
la Puebla, quien habría mostrado su 
pesar por el extenso elenco del cartel, 
aunque esto debería ser ápice para que 
sumase su séptima actuación en la 
temporada taurina de la Maestranza. 
Tras él irán el alicantino José María 
Manzanares y, posiblemente, Daniel 
Luque —único de la tierra en abrir este 
año la Puerta del Príncipe, amén de 
estar realizando la mejor temporada 
de su carrera—,  así como Juan Ortega 
y Pablo Aguado.  

También estará el novillero con pi-
cadores Álvaro Burdiel, nacido en Se-
villa y afincado en Madrid, que está re-
presentado por José Ortega Cano. Al-
gunos medios habían informado que 
el torero de Cartagena reaparecería 
para la ocasión, una información que 
han desmentido desde la organización 
a ABC de Sevilla, señalando que úni-
camente hubo un tardío ofrecimien-
to telefónico, cuando el cartel llevaba 
varias semanas rematado.  
Así las cosas, éste será el cartel defini-
tivo del festival taurino con picadores 
del próximo 12 de octubre en la Maes-
tranza: Diego Ventura, Morante de la 
Puebla (posible), José María Manzana-
res, Daniel Luque, Juan Ortega, Pablo 
Aguado, Álvaro Burdiel y Marco Pérez. 
El ganado, aún por concretar, pertene-
cerá a diferentes ganaderías. En los pró-
ximos días se organizará una rueda de 
prensa por parte de la Hermandad del 
Gran Poder y la empresa Pagés para 
desgranar toda la información.

El Gran Poder ya tiene toreros 
para su festival del 12 de octubre 

∑ Contará con el regreso 
de Diego Ventura y la 
presentación del niño 
prodigio Marco Pérez

Morante de la Puebla es el único torero en duda por su disconformidad con la extensión del elenco  // RAÚL DOBLADO
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S. C. SEVILLA 

E
l ciclo ‘Veraneo en la city’ está 
teniendo una gran respuesta 
de público desde sus primeros 
espectáculos que se han pro-

gramado, según indica el Ayuntamien-
to.  Una de las grandes citas del arran-
que de esta programación en los barrios 
y vinculada a la Bienal de Flamenco, fue 
el regreso en el Cortijo de Cuarto del his-
tórico Festival Flamenco de Bellavista, 
organizado por la Peña Cultural Fla-
menca La Fragua de Bellavista, con la 
colaboración del Instituto de la Cultu-
ra y las Artes de Sevilla ICAS y que des-
de 1976 se ha convertido en una de las 
citas más señeras del calendario fla-
menco de la provincia de Sevilla. En esta 

ocasión, encabezaron el cartel dos de 
los ecos jondos más valorados del mo-
mento: el de Pedro El Granaíno. 

La programación diseñada para el 
último tramo del verano ha ofertado 
este fin de semana música y teatro. La 
propuesta del Distrito Sur estaba enfo-
cada en el ámbito teatral, con las repre-
sentaciones de la compañía Giraldillo 
de Comedias que ha representado en-
tre el 1 y el 4 septiembre la obra ‘Los 
Quintero bajo las estrellas’, una pieza 
en torno al teatro costumbrista de los 
hermanos Álvarez Quintero que podrá 
verse diariamente en el parque de Ma-
ría Luisa, en la Glorieta Virgen de los 
Reyes.  Los cuatro días el respaldo del 
público ha sido masivo. 

En el Distrito Bellavista-La Pal-
mera han tenido lugar el espectácu-
lo de magia ‘Un mago en cada esqui-
na’, de Mario El Mago, y las actuacio-
nes del trío de early jazz SwingTête 
y la vocalista Paula Padilla y la mú-
sica folk de Rubén Díez Trío. A ellos 
hay que sumar las actuaciones del 
trío SwingTête & Paula Padilla en el 

Distrito Triana y de la soprano sevi-
llana Mayca Teba, que inauguró el ca-
lendario de actuaciones previstas en 
el Distrito Norte en la Hacienda Mi-
raflores con ‘El temperamento de 
Karmen’, un concierto lírico drama-
tizado sobre la ópera Carmen, de Bi-
zet. 

En cuanto a las actuaciones de esta 
semana, hay que destacar la presen-
cia del gripo One Pac & Fellows, que 
actuará esta noche en la calle Asun-
ción y que seguirá en la Plaza Pío XII 
y en el Parque Juan Antonio Cavesta-
ny. También actuaránCarmina Terra-
rum, Mario El Mago, Artefactum, 
HH34 y Ramiro Vergaz, entre otros.

Antonio Muñoz junto al grupo ‘Giraldillo de comedias’, este fin de semana  //ABC

Espectáculos como ‘Los 
Quintero bajo las estrellas’ 
ha contado con un gran 
respaldo de público este  
fin de semana 

El ciclo contará con el grupo One Pac & 

Fellows, que actuará esta noche en Los 
Remedios y que tendrán otras dos citas 
esta semana. Igualmente se podrá ver a 
Mario el Mago y Artefactum, entre otros

Éxito de público  
en el inicio de  
‘Veraneo en la city’
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A. R. V. SEVILLA 

La subida galopante de los precios ha 

hecho cambiar de opinión al PSOE an-

daluz en un asunto altamente sensi-

ble para la izquierda: los impuestos. 

En un giro de 180 grados, el partido 

que dirige Juan Espadas ha propues-

to a la Junta de Andalucía un paquete 

de rebajas fiscales, algunas de ellas 

con carácter general, y otras que afec-

tan a impuestos en los que el Gobier-

no de Juanma Moreno ha utilizado su 

margen de competencia para aplicar 

reducciones para todas las rentas cen-

suradas por los socialistas en la pasa-

da campaña electoral. Es el caso del 

tramo autonómico del Impuesto so-

bre la Renta de la Personas Físicas 

(IRPF). En la proposición no de ley que 

ayer registró en el Parlamento para su 

debate en el Pleno, el Grupo Socialis-

tas pide «establecer una desgravación 

autonómica en el IRPF para paliar el 

incremento de intereses de las hipo-

tecas a familias con rentas menores 

de hasta 40.000 euros en tributación 

conjunta y 35.000 individual».  

En el programa con el que los socia-

listas concurrieron a los comicios del 

19 de junio, prometieron «mantener» 

los beneficios e incentivos fiscales en 

las clases medias, personas trabajado-

ras, colectivo de autónomos y la juven-

tud «para los que ganen entre 30.000 

y 50.000 euros en declaraciones indi-

viduales o 40.000 euros y 60.000 euros 

al año en declaraciones conjuntas y eli-

minarlos para el resto de rentas». Se-

gún el documento electoral, sólo las fa-

milias que ganaran menos al año po-

drían ver aumentadas sus rebajas.  

El PSOE apuesta ahora también por 

«reducir en un 10% con carácter gene-

ral las tasas y precios públicos con ma-

yor impacto en las familias de clase 

media y trabajadoras». Esta medida 

no estaba contenida en su programa 

que, en cambio, sí recogía otra que ha 

incluido en el paquete de rebajas fis-

cales que acaba de presentar. Se trata 

de las «reducciones en los precios pú-

blicos de los servicios de comedor es-

colar, aula matinal, actividades extra-

escolares y residencia escolar en fun-

ción de los ingresos» de las familias.  

Espadas, que presentó ayer la inicia-

tiva en una rueda de prensa convoca-

da con motivo de una reunión con los 

ocho secretarios provinciales del PSOE 

andaluz, justificó la necesidad de adop-

tar «medidas urgentes para ayudar a 

los andaluces ante la subida de precios».

El PSOE se suma a las rebajas 
fiscales que criticó en campaña

PARLAMENTO ANDALUZ
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G.VELARDE /J. STEGMANN/M. J. PEREIRA 

MADRID/SEVILLA 

La familias y quienes contraten a una 

empleada del hogar tendrán que cos-

tear el 20% de la cotización por desem-

pleo que dará derecho a paro al colecti-

vo a partir del próximo mes de octubre. 

El Estado pagará el 80% restante, al me-

nos durante lo que resta de año, e im-
pone un tipo del 6,05% hasta 2023, del 

que los empleadores tendrán que abo-

nar un 5% mientras que el trabajador se 

hará cargo del 1,05%. 

De momento, según refleja el real de-

creto ley que se aprobará en Consejo de 

Ministros en los próximos días, y al que 

ha accedido ABC, este será el nuevo es-

quema de cotización para las emplea-

das del hogar vigente entre el 1 de oc-

tubre de 2022 y el 31 de diciembre de 

2022. Para el próximo año, serán los 

Presupuestos que se acuerden los que 

fijen el tipo de cotización y los benefi-

cios a aplicar.  

Además, según refleja el texto que 

ha sido suscrito por el ministro de In-

clusión, Seguridad Social y Migracio-

nes, José Luis Escrivá, y por la vicepre-

sidenta segunda y ministra de Trabajo 

y Economía Social, Yolanda Díaz, con 

carácter temporal hasta final de año el 

tipo de cotización al Fondo de Garan-

tía Salarial será del 0,2% «a cargo ex-

clusivo del empleador». 

Sentencia del TJUE  
El real decreto ley, tal y como se-

ñala el preámbulo, busca equi-

parar las condiciones de traba-

jo y de Seguridad Social de las 

personas del hogar familiar a 

las del resto de personas traba-

jadoras por cuenta ajena, «des-

cartando aquellas diferencias que 

no solo no responden a razones 
justificadas, sino que además si-

túan a este colectivo de personas 

trabajadoras en una situación de 

desventaja particular y que, por 

tanto, pueden resultar discrimina-

torias».  

Además, la medida llega en respues-

ta a la sentencia del Tribunal de Justi-

cia de la Unión Europea de 24 de febre-

ro de 2022 por la que se establece la in-

compatibilidad con el sistema 

normativo comunitario de las normas 

de las Seguridad Social que sitúan a las 

trabajadoras del hogar en desventaja 

particular con respecto a los trabaja-

dores y no esté justificada por factores 

objetivos y ajenos a cualquier discrimi-

nación por razón de sexo. En este pun-

to, la Seguridad Social explica que exis-

te una clara «feminización» del siste-

ma especial de empleo en el hogar fa-

miliar con 95,5% del colectivo com-
puesto por mujeres, un 4,7% de traba-

jadoras que se encuadran este sistema 

a través del régimen general, mientras 

que el 0,21% del colectivo es que con-

forman los hombres.  

Más bonificaciones en cuota 
Con todo, el Gobierno aplicará más bo-

nificaciones sobre la cotización de las 

empleadas del hogar, más allá de las 

novedosas cuotas por desempleo y ga-

rantía salarial ya mencionadas. Por 

un lado, la personas que tengan con-

tratado y den de alta en el régimen ge-

neral de la Seguridad Social a un em-

pleado de hogar «tendrán derecho a 

una reducción del 20% en la aporta-

ción empresarial por contingencias 

comunes correspondiente al Sistema 

Especial para Empleados de Hogar».  

Como alternativa a la reducción pre-

vista en el párrafo primero del artícu-

lo anterior, los emplea-

dores ten-

drán derecho a una bonificación del 

45% en la aportación empresarial a la 

Seguridad Social por contingencias co-
munes en función de las característi-

cas de su hogar en función de ciertos 

requisitos. Para acceder a esta bonifi-

cación se deberá tener un patrimonio 

neto –del conjunto de miembros del ho-

gar, descontando la vivienda habitual, 

inferior a tres veces el umbral de patri-

monio estipulado para acceder al in-

greso mínimo vital para una unidad de 

convivencia con la composición del ho-

gar del solicitante; y la renta anual del 

conjunto de miembros del hogar debe-

rá ser inferior a tres veces la renta ga-

rantizada por el IMV.  

Por último, esta bonificación será 

del 30% en la aportación empresarial a 

la cotización por contingencias comu-

nes correspondiente al sistema espe-

cial para empleados del hogar si cum-

pliendo el requisito de patrimonio, la 

renta anual del conjunto de miembros 

del hogar está entre tres veces superior 

e inferior a cuatro veces la renta garan-

tizada por el ingreso mínimo vital. 

Escrivá carga a las familias el 20% 
del paro para empleadas del hogar

∑ En lo que resta de  
año, la cuota para 
desempleo será  
del 6,05% mensual 

Retribución mensual euros/mes (1 de octubre de 2022 a 31 de diciembre de 2022) 

Nueva tabla de cotización para las empleadas del hogar

Fuente: Ministerio de Trabajo y Ministerio de Seguridad Social ABC

Hasta 269 

De 269,01 hasta 418

Desde 418,01 hasta 568

Desde 568,01 hasta 718

Desde 718,01 hasta 869

Desde 869,01 hasta 1.017

Desde 1.017,01 hasta 1.166,66

Hasta 1.166,07

357

250

493

643

794

943

1.166,7

Retribución mensual

Evolución del número de
   empleadas de hogar en Andalucía

Almería Cádiz Córdoba Granada

Dic. 2019

Huelva Jaén Málaga Sevilla

Ch García / ABC SEVILLA
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MARIANO ALONSO   

MADRID  

Dos arranques de curso diametral-
mente opuestos en apenas doce me-
ses. Si en septiembre de 2021 Pedro 
Sánchez reclutaba a lo más granado 
del empresariado español, destacada-
mente del Ibex 35, para un acto en la 
Casa de América de Madrid (un enga-
lanado lugar en plena zona noble de 
la capital de España), ayer se cobijó en 
un grupo de cincuenta ciudadanos 
anónimos, protagonistas de un even-
to matutino en los jardines de La Mon-
cloa. Si hace un año el lema era «Es-
paña puede. Recuperación, transfor-
mación, resiliencia», ayer el Gobierno 
estrenó un nuevo reclamo: «Goberna-
mos contigo», muy en la línea de «El 
Gobierno de la gente», la campaña 
puesta en marcha por el PSOE para 
que su secretario general visite hasta 
treinta localidades de aquí a final de 
año y pulse cuáles son las preocupa-
ciones ciudadanas. Y si hace un año el 
presidente lucía corbata y se le veía 
(aún con mascarillas) departir amiga-
blemente con los José María Álvarez-
Pallete, presidente de Telefónica, Flo-
rentino Pérez, Isidro Fainé o con el 
CEO de Repsol, Josu Jon Imaz, ayer tocó 
hacerlo, ya descorbatado, con Almu-
dena, empleada del hogar de Tomello-
so (Ciudad Real); con Inés, profesora 
jubilada de Córdoba, con Rafael, mo-
nitor de Educación Física de Valencia 
o con Naiara y Mireia, estudiantes am-
bas, la primera de un instituto de Ma-
drid y la segunda, barcelonesa, de la 
Facultad de Derecho.     

Aunque antes que una conversación 
con la ciudadanía, o un remedo de aquel 
célebre programa televisivo de ‘Tengo 
una pregunta para usted’, el evento se 
asemejó más a un mitin clásico, con el 
presidente apenas teloneado por esos 
cinco ciudadanos, de entre los cincuen-
ta que acudieron al recinto presiden-
cial, tras haber enviado en los últimos 
cuatro años alguna petición o sugeren-
cia al buzón público de la Presidencia. 
Los cinco manifestaron inquietudes 
genéricas sobre el cambio climático, la 
igualdad de género, las pensiones o la 
obesidad infantil, pero sin formular 
pregunta o crítica alguna a Sánchez, 
que les contestó en bloque, en un dis-
curso de cerca de una hora cuya tex-
tualidad iban adelantando dos panta-
llas del teleprompter, la herramienta 
utilizada por los presentadores de in-
formativos televisivos.  

Por no hablar, no hablaron ni de la 
inflación, el principal problema que 
afronta España y que solo el propio 
jefe del Ejecutivo sacó a relucir.  

El acto, con personas anónimas y 
sin una sola voz discordante, se pres-
tó a la perfección para que Sánchez 
pusiera de nuevo en práctica su con-
sabido discurso contra los «poderes 
económicos», que a su juicio estarían 
maniobrando contra la acción de un 
Gabinete, el suyo, que no responde a 
sus intereses y sí a los del español de 
la calle. «Debemos luchar contra esa 
idea de que se elige a quien gobierna 
pero no a quien manda, de que hay po-
deres económicos que están por enci-
ma de las instituciones democráticas», 
enfatizó desde el atril instalado en las 
escalinatas principales de La Moncloa, 
el mismo que previamente usaron sus 
invitados.  

A una de ellas, Almudena, le dio la 

buena nueva, ante su reivindicación 
de mejoras para la situación de quie-
nes prestan servicios domésticos, de 
que hoy mismo el Consejo de Minis-
tros (afirmó mientras les indicaba 
dónde se ubica la sala en la que se reú-
ne) aprobará un subsidio para las em-
pleadas del hogar. A Rafael, el profe-
sor de Educación Física, le dijo que su 
compromiso para luchar contra la obe-
sidad infantil es máximo y citó para 
ello tanto la implantación del Ingre-
so Mínimo Vital como la subida del 
Salario Mínimo Interprofesional (SMI), 
dado que es un problema, argumen-
tó, muy vinculado al de la pobreza in-
fantil, que cifró en dos millones de ni-
ños los que la sufren en nuestro país. 
A las jóvenes Naiara y Mireia les ex-
plicó, ante su inquietud generacional 
por el cambio climático, que anterior-
mente hubo un Gobierno (dijo sin ci-
tar ni al PP ni a Mariano Rajoy) que 
aprobó el «impuesto al sol», penali-
zando el autoconsumo y benefician-
do los «intereses» de grandes compa-
ñías energéticas.  

Y a la jubilada Inés no le concretó 
nada sobre las pensiones, aunque sí 
volvió a criticar el factor de revalori-
zación del anterior Ejecutivo, defen-
dió la indexación de la paga a los jubi-
lados al IPC y enfatizó que «la digni-
dad laboral y salarial también llena la 
hucha de las pensiones».     

Optimismo 
Sánchez, además, realizó un discurso 
muy optimista en el terreno económi-
co, advirtiendo incluso sarcásticamen-
te contra «los profetas de la catástro-
fe». Para el presidente, no hay apenas 
nubarrones para el futuro económico 
de España, más allá de «los precios y 
la crisis energética» y sí «fortalezas» 
como las del crecimiento, «los datos 
nos dicen que estamos creciendo a un 
ritmo mayor que el de las economías 
de la Unión Europea (UE) o las econo-
mías más desarrolladas»; como las es-
tadísticas de paro y afiliación, «los da-
tos nos dicen que hemos cerrado agos-
to con 409.000 parados menos que el 
año pasado, y que tenemos más de 
veinte millones de personas cotizan-
do a la Seguridad Social», o como «la 
consolidación fiscal» o las exportacio-
nes.  

«La deuda pública y el déficit se es-
tán reduciendo» remarcó, y «la indus-
tria se mantiene a un buen ritmo, tan-
to como las exportaciones de nuestras 
empresas, que han crecido un 26 por 
ciento en lo que va de año», sentenció. 
Aunque al mismo tiempo matizó que 
«nada más lejos de mi intención que 
poner paños calientes».

De reclutar al Ibex a 
cobijarse en «la gente»  
∑ El jefe del Ejecutivo protagoniza dos arranques  

de curso diametralmente opuestos en apenas un año  

Una de las ciudadanas  // JAIME GARCÍA

En 2021 reunió a lo más 
granado del Ibex en la Casa 
de América de Madrid, ayer 
a cincuenta ciudadanos 
anónimos en La Moncloa 
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